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ИМЕНИ X X I СЪЕЗДА КПСС КОЖЕВНИКОВСКОГО 
РАЙОНА НА ЛЕТНИЙ ПЕРИОД 1979 ГОДА:

•Животноводы совхоза имени X X I съезда n i lсъ  ус 
пешно завершают зимовку и областной конкурс молочно
товарных ферм. На каждую корову с начала года надое
но no 1 348 килограммов молока, на - 94 больше, ч<?ж в 
прошлом году. В настоящее время среднесуточные надои 
поднялись до 11,5 килограмма, на 0,7 больше прошлогод-

НеВкгиочаясь в областное социалистическое соревнование 
за получение большого молока, животноводы совхоза на 
своем собрании приняли следующие обязательства.

получить в расчете на корову за летнии период по 
1.250 килограммов молока, на 58 больше, чем в прошлом

Z°увеличить производство и продажу молока государст
ву на 6—8 процентов;

довести товарность молока до 90 процентов, не менее 
80 процентов его продать первым сортом».

живешь, 
в а х т о в и к ?

Вахтовый метод работы 
прочно прописался в ряде 
отраслей народного хозяй
ства нашей области. Причи
на понятна: вахты во мно
гих случаях — наиболее 
эффективный, а иногда и 
единственно возможный 
путь вовлечения в хозяйст
венный оборот месторож
дений полезных ископае
мых, крупных лесных мас
сивов со зрелой древе
синой, расположенных
вдали от населенных пунк
тов. А  таких массивов в на
шей области немало.

Люди, участвующие в ра
боте вахт в лесу и на неф
тяных месторождениях,
трудятся на самом перед
нем крае нашей экономики 
и, как это часто бывает с 
первопроходцами, вынужде- 
ййн идти на известные лич
ные неудобства: на отрыв от 
домашней обстановки, се
мьи, сложившегося быта, от 
всего того, что составляет 
наше понятие об элементар
ных условиях современной 
общественной жизни.

Вот почему важно сделать 
все для того, чтобы свести 
до минимума эти времен
ные неудобства. Люди, по
кинувшие дом и 1 семью ра
ди большого государствен
ного дела, должны постоян
но чувствовать заботу об их 
идейном воспитании, куль
турном росте, о бытовом и 
торговом обслуживании.

Мы имеем примеры, ког
да это дело поставлено об
разцово. С самого начала 
освоения Вахской группы 
нефтяных месторождений 
Стрежевской горком КПСС, 
управления и отделы гор
исполкома взяли курс на 
создание вахтовикам мак
симально возможных
удобств во время их нелег
кой работы. Создан стацио
нарный, полностью благо
устроенный поселок. Сюда 
регулярно доставляются 
свежие газеты и журналы. 
Редкий день на Вахе обво
дится без интересной лек- 
гдои или беседы, причем ча
стые гости — ученые обла
стного центра. Художники, 
писатели, артисты облдрам- 
театра и областной филар
монии, самодеятельные кол
лективы Томска с удоволь
ствием выступают у вахто
виков, преодолев трудности 
дальней дороги. Тесные 
контакты стрежевчан с об
ластным управлением куль
туры помогли организовать 
на Вахе выступления вид
ных гостей областного цен
тра — артистов Ленинград
ского академического теат
ра,' драмы им. Пушкина во 
главе с народным артистом 
СССР И. О. Горбачевым, а 
также участников первен
ства страны по художест
венной гимнастике и дру
гих коллективов.

Стрежевчанами строится 
такой же стационарный по
селок на Васюгане. Правда, 
пока там обходятся вагон
чиками. В Пионерном, Ка- 
тыльге и ряде других мест 
есть еще недостатки в рабо
те торгующих и бытовых 
организаций.

Стрежевской горком
КПСС считает заботу о 
развитии вахтовых посел
ков, о людях, работающих 
там, одной из своих перво
очередных задач. Отсюда 
истинное партийное внима
ние ко всем сторонам жиз
ни вахтовиков — от поли
тико-воспитательной рабо
ты до снабжения товарами 
первой необходимости.

Опыт идеологической ра
боты стрежевчан на вахтах 
обсуждался на семинаре-со
вещании идеологического 
актива области, организо

ванном обкомом КПСС и 
журналом ЦК КПСС «Аги
татор», и получил положи
тельную оценку.

Конечно, стационарные 
вахтовые поселки можно 
строить только в тех случа
ях, когда они будут эк 
сплуатироваться длительное 
время. Надо быть не только 
энтузиастами вахтового ме
тода, но и экономистами, 
уметь считать народные 
деньги, чтобы не получи
лась «золотая вахта». Но в 
любом случае — и тогда, 
когда вахтовый поселок 
создается временно, когда 
состоит из вагончиков, 
элементарные условия для 
ведения идейно-воспита
тельной, культурной рабо
ты, для быта и отдыха лю
дей должны быть созданы.

Между тем так дело об
стоит далеко не везде. Во 
многих вахтовых поселках 
Тегульдетского, Верхнекет 
ского, Первомайского райо 
нов до сих пор не созданы 
центры общественно-поли 
тической работы, хотя раз
говоры об этом идут с про
шлого года. В некоторых 
поселках, особенно вновь 
созданных, нет радио, поч
та доставляется нерегуляр
но. В этих условиях трудно 
говорить о какой-либо си
стематической политике 
воспитательной работе, о 
действенном идейном влия
нии на людей, работающих 
на переднем крае производ
ства. Тем более что есть 
вахтовые поселки, где еще 
не ступала нога лектора, 
куда не добиралась с кон
цертом даже местная са
модеятельность.

Лесозаготовители подчас 
жалуются на серьезные не
достатки в торговом и бы
товом обслуживании. Поче 
му, например, на вахте 
Кеть Ергайского леспром
хоза неплохо готовят пищу, 
вахтовики могут получить 
элементарные бытовые ус
луги, а на вахтовом участ
ке Треш Белоярского ле
сопромышленного комбина
та, расположенном в том 
же Верхнекетском районе, 
отсутствуют эти простейшие 
удобства? Конечно, в пер
вую очередь следует винить 
в этом объединение Томлес- 
лром и его предприятия. Но, 
видимо, и районным орга
низациям следует быть бо
лее внимательными к нуж
дам вахтовиков и более тре
бовательными к областным 
объединениям и организа
циям.

Есть и еще один важный 
вопрос. Пока человек тру
дится на вахте, о нем все- 
таки заботятся. Но вот на
стали дни отдыха, и неред 
ко он предоставлен сам се
бе. Не удивительно, что эти 
дни, особенно у людей мо
лодых, несемейных, живу
щих в общежитиях, прохо
дят бесполезно. Этот вопрос 
следует постоянно иметь в 
виду райкомам партии, 
районным организациям,

Вахтовый метод будет 
применяться в нашей обла
сти все шире. Уже накоп
лен положительный опыт, 
выяснены допущенные про
счеты. Долг областных и 
районных организаций, всех 
тех, кто связан с воспита
нием, организацией труда и 
быта вахтовиков, независи
мо от их ведомственной 
принадлежности, сделать 
все для полнокровной жиз
ни людей на вахтах. Это 
наша обязанность перед те
ми, кто трудится, осваивая 
для народного хозяйства 
новые территории, новые 
природные богатства обла 
сти.

В обкоме КПСС, 
облисполкоме  
и облеовпрофе

Принято постановление об учреждении переходя
щих Красных знамен обкома КПСС, облисполкома 
и облсОвпрофа для коллективов вахтовых участков 
лесозаготовительных предприятий, узкоколейных 
железных дорог и укрупненных бригад на разделке 
древесины.

Победителями признают
ся:

среди вахтовых участков 
— коллективы, добившиеся 
наивысших показателей по 
росту производительности 
труда, выполнению плана 
производства и задания по 
созданию запасов хлыстов.

Коллективу - победителю 
присуждаются переходящее 
Красное знамя обкома 
КПСС, облисполкома, обл- 
совпрофа и денежная пре
мия в размере 700 рублей;

среди укрупненных
бригад на разделке леса — 
коллективы, добившиеся 
наивысшей выработки на 
члена бригады, увеличив
шие выпуск товарной про
дукции на 1 кубометр заго
товленного леса за счет ра
циональной разделки, вы
полнившие план производ
ства круглых лесоматериа
лов в установленной номен
клатуре.

Коллективу - победителю 
присуждаются переходящее 
Красное знамя обкома

КПСС, облисполкома, обл- 
совпрофа и денежная пре
мия в сумме 250 рублей;

среди узкоколейных же
лезных дорог — коллекти
вы, добившиеся наивысших 
показателей по вывозке 
древесины.

Коллективу - победителю 
присуждаются переходящее 
Красное . знамя обкома 
КПСС, облисполкома, обл- 
совпрофа и денежная пре
мия в сумме 400 рублей.

Итоги соревнования -под
водятся ежемесячно.

Объединение Томлеспром, 
обком профсоюза рабочих 
лесной и деревообрабатыва
ющей промышленности,
партийные, профсоюзные, 
комсомольские организации 
должны провести необходи
мую работу по разверты
ванию социалистического 
соревнования в трудовых 
коллективах вахт, нижних 
складов и узкоколейных 
железных дорог, нацелить 
их усилия на повышение 
эффективности и качества 
работ, ликвидацию допу
щенного отставания.

Социалистические обяза
тельства животноводов,
принятые на летне-паст
бищный период, комменти
рует директор совхоза Ни
колай Алексеевич ЦАЛКО:
_ Труженики совхозного

молочного цеха уверенно 
вступили и, как результат, 
успешно заканчивают свое 
участие в областном кон
курсе молочнотоварных
ферм. С начала года в сов
хозе на каждую фуражную 
корову надоено по 1.348 ки
лограммов молока, на 94 
больше, чем в прошлом го
ду. Этому способствовали 
надежная кормовая база, 
высокая трудовая дисцип
лина доярок и скотников, 
новый распорядок дня, при 
котором животноводы, осо
бенно женщины, не разры
ваются, как говорят, между 
домом и фермой, а спокой
но и сосредоточенно тру
дятся на производстве. В 
трудовом соперничестве
коллективов молочнотовар
ных ферм внутри хозяйства 
лидируют вороновцы, кото
рые с начала года получи
ли от каждой фуражной ко
ровы по 1.429 килограммов 
молока.

Совхозные животноводы в 
годовых социалистических 
обязательствах записали: 
довести продуктивность ко
ров до 3.150 килограммов. 
Отдельные доярки, напри
мер, Нина Михайловна Вар
фоломеева, поставили своей 
целью достичь четырехты
сячного рубежа. Естествен
но, основную продукцию 
нужно получить в летние 
месяцы. Решено, что за ле
то животноводы должны на

доить от каждой коровы не 
менее чем по 1.250 кило
граммов молока. В  ̂ свою 
очередь Нина Михайловна 
собирается получить за лето 
от каждой коровы своей 
группы по 1.450 килограм
мов, а Ефросинья Трифо
новна Петрусева — по 1.700 
килограммов (в прошлом 
году она надоила по 1.632 
килограмма).

Об обеспечении высоко
производительной работы 
совхозного молочного цеха в 
летний период мы позаботи
лись заранее. Полностью го
това к приему дойного стада 
летняя площадка в Крас
ноярском отделении, под
кормлены минеральными 
удобрениями пастбища на 
Вороновском. С учетом ус
ловий содержания коров 
в том и другом отделениях 
разработаны схемы зеле
ного конвейера. Они доста
точно гибкие и по срокам 
использования сочных кор
мов, и по культурам. Зеле
ный корм будет в течение 
всего лета поступать снача
ла с озимого поля, затем—с 
многолетних трав,, потом 
будут один за другим подхо
дить по мере накопления 
массы посевы горохо-овся
ной смеси, в четыре срока. 
Зеленая масса кукурузы, а 
в сентябре •— корнеплоды 
завершат зеленый конвейер.

По расчетам специали
стов, на Красноярскую лет
нюю площадку будет еже
дневно в расчете на корову 
поступать не менее чем по 
60 килограммов зеленых 
кормов, а дойные гурты Во- 
роновского отделения прямо 
на пастбищах, где смонти

рованы летние доильные ус
тановки и кормушки, полу
чат в расчете на корову по 
20—30 килограммов зеленой 
массы.

Особое внимание нынче 
будет обращено на беспере
бойное кормление дойного 
стада. Многое зависит от 
того, с какой ответствен
ностью отнесутся к работе 
механизаторы, скашиваю
щие и доставляющие на 
площадки зеленый корм. 
Кормодобывающими звень
ями в обоих отделениях 
будут руководить опытные 
и добросовестные механиза
торы Владимир Тельцов и 
Александр Бурматов. В их 
распоряжение выделены
тракторы «Беларусь» с кор
мораздатчиками КТУ-Ю и 
косилки - измельчители 
КИР-1,5. Поля зеленого 
конвейера выбраны с таким 
расчетом, чтобы расстояния 
до площадок не превышали 
одного-двух километров.

Главное в любом произ
водстве —■ это работа с 
людьми. Труд доярок и ско- 
тников-пастухов будет ор
ганизован в зависимости от 
технологической оснащен
ности площадок. Например, 
на Красноярской летней
площадке у нас смонтиро- 
ван молокопровод. Значит, 
каждая доярка будет, как 
и на стационаре, обслужи
вать по 50 коров. 'А  вот на 
вороновских выпасах, где 
есть пока только обыкно
венная доильная установка 
УДС и где скот будет в ос
новном пастись, каждая
доярка будет обслуживать 
по 25 коров. Естественно, 
что на утреннюю и вечер
нюю дойки доярок доставят 
совхозным автотранспор
том. В планах идеологиче
ского обеспечения предус
мотрены красные уголки на 
летней и доильной площад
ках с наглядной агитацией, 
еженедельно к животново
дам намерены приезжать 
агитаторы и политинфор
маторы, будет также нала
жено культурно-бытовое
обслуживание животново
дов. Словом, вниманием, 
причем, разносторонним, на
ши доярки и скотники не 
будут рбойдены. А значит, 
и мы вправе ожидать от 
них высокопроизводитель
ной работы под лозунгом
«Летом — пудовые надои».

П О М О Г Л А  ОРГ А Н И З О В А Н Н О С Т Ь

Бригада на выкатке лее» 
из воды, возглавляемая 
А. С. Чембулатовой, обяза
лась в четвертом году пяти
летки отгрузить не менее 
82 тысяч кубометров. Нави
гация начата неплохо, зада
ние первой пятидневки пе

ревыполнено. Известный на 
Томском лесопромышленном 
комбинате коллектив выз
вал на соревнование брига
ду А. А. Сизовой.

НА СНИМКЕ: короткий
отдых бригады А. С. Чембу
латовой.

Фото Н. Потапова.

Весна для хлеборобов в 
этом году выдалась труд
ная. Посевные работы из-за 
холодов начались на 7 10
дней позже обычного. В 
связи с высоким паводком 
пришлось восстанавливать 
размытые кое-где дороги, 
отводить с полей воду.

Несмотря на все капризы 
погоды, механизаторы
Чумакаевского отделения 
совхоза «Сибирь» трудились 
организованно и к 29 мая 
полностью закончили по
севные работы. Всего на

полях отделения зерновыми 
засеяно свыше 900 гектаров. 
Успешно справилась со сво
им заданием полеводческая 
тракторная бригада, воз
главляемая коммунистом 
В. К. Гуляевым. Этот кол
лектив лидирует в социали
стическом соревновании ме
ханизаторов совхоза.

И. Н. Возовских, Н. Н. 
Першин, Л. В. Коровин, за
нимавшиеся прибивкой вла
ги, выполняли сменные за
дания на 120—220 процен
тов. Значительно перевы

полняли нормы на севе зер
новых звенья Ф. И. Митра- 
кова и Ф- И. Антипина.

Для ускорения полевых 
работ были пересмотрены 
маршруты движения посев
ных агрегатов по подготов
ке почвы, график посевных 
работ уплотнен. При этом 
особое внимание уделялось 
качеству сева. - Механизато
ры принимали также меры 
по поддержанию полевых 
дорог в хорошем состоянии.

п. ДОЛГОВ.
п. Чумакаевка.
Бакчарский район.

Весенний
комплекс

Приводим данные на 28 
мая о ходе весенних поле
вых работ в районах об
ласти: первая колонка —
весновспашка, вторая — сев 
яровых зерновых и зерно
бобовых (в процентах к 
плану).

Асиновский 
Бакчарский 
Зырянский 
Кожевниковский 
Колпашевский 
Кривошеинский 
Молчановский 
Парабелъский 
Первомайский 
Тегульдетский

На полях и фермах
Томский 
Чаинский 
Шегарский 
По области

63
53
41
49

52
32
47
47

53
29
44
60
47
38
47
25
60
23

45 
44
46 
63
13 
37
47
14

Нынешняя весна для всех 
земледельцев необычайно 
трудна — как в северных, 
так и в южных районах. 
Повсюду холода, осадки. 
Однако картина сева дале
ко не везде одинакова. Да
же в соседних районах. На
пример, показатели криво- 
шеинских хозяйств на 10 
процентов ниже, чем мол- 
чановских, а первомайцы 
заметно уступают на севе 
зырянцам и асиновцам. В

Тегульдетском районе за 
последнюю пятидневку
(с 23 по 28 мая) засеянные 
площади увеличились всего 
на 2 процента. Разве таки
ми темпами надо работать 
в страдную пору?!

Более дружно, напористо 
трудятся сейчас земледель
цы Кожевниковского и Том
ского районов, где сев, на
конец-то, перевалил через 
половинную отметку, а не
которые хозяйства его за
вершают.

Задача для всех сейчас 
одна: работать с полным на
пряжением сил, макеймаль-

ние 
малого 
меньше

но используя каждый весен
ний час! * * *

Почти во всех районах 
области наблюдается сниже- 

надоев молока. Без 
на килограмм

_______  по сравнению с
прошлым годом (было 10,7, 
стало 9,8) получают молока 
от коровы в сутки в Перво
майском районе.

В хозяйствах называют 
обычно одну и ту же при
чину низкой продуктив
ности скота: кончаются
корма, а на пастбища коров

еще не выгнали. Согласно 
сводке, лучше дела обстоят 
в северных районах 
Александровском и Чаин- 
ском: в первом от коровы 
получают по 9,3 килограмма 
молока, что на 1.1 кило
грамма выше прошлогодне
го уровня, во втором — по 
9 с прибавкой 0,4 килограм
ма.

Запасы кормов у севе
рян тоже не богаты. На
пример, в совхозе «Коло- 
минский» — самом крупном 
хозяйстве Чаинского района 
— исчерпаны сочнь!е корма. 
Но надои не падают, а в 
Чемондаевском отделении за 
последние пять дней даже 
выросли с 8,5 до 9,9 кило
грамма. В чем секрет? А  в

том, что здесь своевременно 
перевели скот на пастбищ
ное содержание, причем с 
первых дней этого периода 
организована круглосуточ
ная пастьба. Эти и другие 
меры позволяют коломин- 
ским животноводам успеш
но справиться с обязатель
ством, принятым на время 
конкурса молочных ферм, • 
получить от коровы по 600 
килограммов молока.

Надо работникам и других 
хозяйств последовать этому 
примеру, сосредоточив силы 
и возможности на том, что
бы остановить снижение 
надоев, а затем, используя 
силу зеленого конвейера, 
поднять продуктивность 
скота.

Д Л Я  М А Л Ы Х  Ф Е Р М
«Маяк» рассчитаны на ма
лые животноводческие фер
мы, которые дают пока еще 
значительную часть товар
ного молока.

(ТАСС).

В объединении «Электро
механика» в Калининской 
области освоено производ
ство доильных аппаратов. 
Передвижные установки

Об открытии девятой сессии областного Совета 

народных депутатов шестнадцатого созыва
Девятая сессия областного Совета народных депутатов 

открывается 1 июня 1979 года, в 10 часов, в большом 
зале Дома политического просвещения обкома КПСС 
(ул. Карла Маркса, 14).

- -• N . .
V  г-3..

Каждую погожую минуту епортаж
Над полями шегарского 

колхоза «Гигант» нависли 
обложные тучи, временами 
пролетал град, а хлеборобы 
совхоза «Советский», распо
ложенного севернее, радова
лись весеннему ветерку и 
солнышку. И сеяли, сеяли. 
На другой день «Советский» 
вырвался вперед, оставив

позади по темпам весеннего 
сева все остальные хозяй
ства. Может показаться, что 
это дело случая, погода, 
мол, помогла. Но хлеборобы 
«Советского» с самого нача
ла весенних полевых работ 
шли в первых рядах сорев
нующихся за быстрейшее 
проведение весеннего ком

плекса. Так что эта, пусть 
кратковременная, победа не 
случайна.

С хлеборобами передового 
звена, возглавляемого
опытным механизатором
Анатолием Александрови
чем Гребневым, мы встрети
лись на овсяном поле: толь

ко что закончился сев пше
ницы, и сеялки заправля
лись семенами овса.

— Все, как полагается, — 
пояснил Анатолий Алек
сандрович, — семена про
травлены, сеем их с мине

ральными удобрениями, 
предпосевная обработка
проведена неплохо. Так что 
надежда на хороший уро
жай у нас есть крепкая.

В. стоин.
*  *  *

НА СНИМКАХ: сев не
прекращается; (слева на
право): А. Гребнев, Г. Бара- 
шев, А. Панченко и А. Бай- 
гулов.

Фото Е. Лисицына.

ЗАКОНЧИЛОСЬ ЗАСЕЛЕНИЕ 
ОБЩЕЖИТИЯ, ПОСТРОЕННО
ГО ДЛЯ МАЛЫХ СЕМЕН ОБЪ
ЕДИНЕНИЯ «КОНТУР».

Нынче это уже третье ново- 
селье у коллектива предприя
тия. В начале года приняло 
жильцов девятиэтажное обще
житие. В феврале начал рабо
тать профилакторий. Он от
крыт на базе пионерского ла
геря, сданного в прошлом го- 
ду.

Развитие базы соцкультбы
та продолжается. В третьем 
квартале должен быть сдан в 
эксплуатацию первый блок 
жилого дома на 144 квартиры. 
Заканчивается сооружение ад
министративного корпуса объ
единения, Впереди — новые 
новоселья.

В. АРСЕНЬЕВ.

ЗВОНКИМИ ДЕТСКИМИ ГОЛО
САМИ НАПОЛНИЛИСЬ КАЮТЫ 
И ПАЛУБЫ ТЕПЛОХОДА 
«УРАЛ».

170 пионеров и школьников 
Томска отправились в увлека
тельное путешествие по Оби. 
За 19 дней ребята посетят Но
восибирск, Нижневартовск,
Сургут, Тобольск. Увидят неф
тяные центры Приобья, побыва
ют в музее ссыльных больше
виков в Нарыме. Этот плаву
чий пионерский лагерь ожи
дает интересная программа с 
зелеными стоянками, костра
ми, рыбалкой. Маршрут «Ура^ 
ла» традиционный. Уже пятый 
год подряд профсоюзные ор
ганизации Томска устраивают 
для ребят такой отдых. Несмо
тря на холодную погоду, на 
теплоходе очень тепло и уют
но. A litiV АО ПАВА'.
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ВЫСОКУЮ ЭФФЕКТИВНОСТЬ КАПИТАЛЬНОГО СТРОИТЕЛЬСТВА!
«Медленно улучшается положе

ние в капитальном строительстве. В 
решениях партии были намечены 
основные пути устранения недостат
ков в этой важной сфере экономики.

...Надо предъявить более жесткие

требования к тем, кто отвечает за 
положение дел в капитальном строи
тельстве».

(Из выступления Л. И. Брежнева на 
ноябрьском (1978 г.) Пленуме ЦК

КПСС).

День сегодняшний, 
день завтрашний
С Л О В О - Р У К О В О Д И Т Е Л Я М  Г Л А В Н Ы Х  
СТР ОИТ Е ЛЬ НЫХ ПРЕДПРИЯТИЙ ОБЛАСТИ

ВСЯ ОБЛАСТЬ

копылово
Лидером социалистическо

го соревнования среди 
строительных коллективов

бройлерной фабрики назва
на бригада Виктора Алек
сандровича Сорочинского.
Следом идут бригады 
А. Голдовского и В. Овчин
никова. Все три коллектива 
(СМУ-11 Химстрся) — ком
плексные, хозрасчетные,
трудятся в составе сквозно
го технологического потока.

К У З О В Л Е В О
Начато остекление четвер

того блока тепличного ком
бината. Первый договор о 
работе по методу бригадно
го подряда на этом объекте 
подписала бригада стеколь

щиков СУ-16 Химстрся, ру
ководимая А. Никогдой. За 
тридцать рабочих дней кол
лектив обязался сдать пять 
теплиц.

ШАЛАМОВКА
Имя этого маленького та

ежного поселка в сердце 
Нарьн^ского края скоро ста
нет известно области: здесь 
будет один из центров 
строительства нового нефте
провода Лугинецкое — Па- 
рабель. Здесь оборудована 
временная пристань, работа
ет плавучий кран, приняв
ший в конце прошлой неде

ли первые четыре больше
грузные баржи с трубами 
будущей магистрали.

На очереди^*— развертыва
ние стендовой сварки.

П У Д . И ' Н О
Растет будущий центр 

нефтяников на юго-западе 
области. Сегодня. главная 
задача — соцкультбытовое 
строительство в Пудине. 
Здесь неплохо трудятся 
бригады ПМК-5 Межколхоз- 
строя. Сооружаются столо
вая, гостиница, филиал рай
онного комбината бытового

обслуживания, средняя шко
ла на 400 учащихся. Все эти 
объекты встанут в строй в 
нынешнем году.

П А Р А Б Е А Ь
Продолжается сооруже

ние Толмачевского животно
водческого комплекса на 
400 голов крупного рогатого 
скота. В скором времени 
здесь, в совхозе «Путь Ле
нина», будет пущен кормо
цех.

А в совхозе имени Шиш
кова готовится к сдаче те
лятник.

Г. Ф. Муравьев, началь
ник Томского территориаль
ного управления строитель
ства:

— Задачи ТТУС на 1979 
год необычны по своим 
масштабам и сложности. 
Нам запланирован мало кем 
достигаемый рост объемов 
строительно-монтажных ра
бот — на 41 процент в те
чение года. Резко измени
лась и структура работ: ес
ли в прошлом году за пре
делами города мы освоили 
9,6 миллиона рублей, то 
нынче эта цифра почти уд
воится. Это значит, что од
новременно с наращивани
ем объемов наши организа
ции должны осуществить 
перестройку технологии
строительства.

В этом году предстоит 
сдать в эксплуатацию пер
вую очередь свинокомплек
са в районе Копылова, за
вод древесностружечных 
плит, административно-бы
товой Kopnvc объединения 
«Контур», 165 тысяч квадрат
ных метров жилья, школы 
в Томске и Асине, два дет
ских комбината, терапев
тическое отделение детской 
больницы. Дворец пионеров 
и детскую спортивную 
школу. Для себя строим 
мощный завод растворов и 
бетонов, гараж на 200 авто
машин.

Капитальные вложения в 
развитие собственной базы 
в этом году по сравнению с 
прошлым увеличились в 3,8 
раза. Предусмотрено и осу
ществляется строительство 
производственных баз в 
Стрежевом И Колпашеве, 
Белом Яре и Катыльге. Это 
позволит усилить наступле
ние на несЬтяной и лесной 
север области.

Плановый рост на четы
ре месяца года нами не до
стигнут. Объемы строймон- 
тажа за это врейя увеличи
лись на 5.1 процента — 
втрое меньше, чем н у ж н о . 
Значит, наши коллективы 
еще недостаточно пере
строились в связи с постав
ленными задачами. Пред
приятия стройиндустрии, 
например, не смогли до
стичь даже пятипроцентно
го поста.

Медленно сооружается 
собственная производствен
ная база. План строймонта- 
жа за четыре месяца вы
полнен только на 71.4 про
цента. Сейчас мы обязаны 
всемерно форсировать рабо
ты на этом направлении.

Сложное положение соз
далось с вводом жилья. За 
четыре месяца сдан в эк
сплуатацию лишь один жи
лой дом площадью 4.027 
квадратных метров. Мы 
объясняем неритмичную ра
боту потоков по строитель
ству жилья недостаточным 
переходящим заделом и 
снижением мер помощи со 
стороны предприятий горо
да. Однако сейчас мы кон
центрируем на этом направ
лении силы и ресурсы, и 
есть уверенность в том, что

полугодовой план по вводу 
объектов жилья и соцкульт
быта будет выполнен.

А. В. Витман, управляю
щий трестом Томсксель- 
строй:

— Наше предприятие — 
главный строитель объек
тов жилья и соцкультбыта 
в сельских районах. Томск- 
сельстроевцы стараются
трудиться в соответствии со 
словами Л. И. Брежнева: 
«Успешное осуществление 
большой программы даль
нейшего подъема сельского 
хозяйства находится в пря
мой. связи с организацией 
капитального, строительства. 
Забота о развитии строи
тельства на Селе стала ны
не важнейшей составной 
частью аграрной политики 
партии».

В развитие собственной 
базы трестом вложено 10,5 
миллиона рублей. Построе
ны типовые базы для Кол- 
пашевской ПМК-580, Ше- 
гарской ПМК-170. Асинов- 
ской ПМК-453. СПМК-1065. 
Введены в действие заводы 
кеоамзитового гравия и 
ЖБК-40. Однако производ
ственная база еще очень 
слаба, ее развитие стало для 
нас одним из самых важ
ных вопросов. Сейчас в за
деле у треста более 25 ты
сяч квадратных метров жи
лья — то есть столько же, 
сколько было введено за 
все предыдущие годы су
ществования предприятия. 
Строятся базы для Кожев- 
никовской ПМК-821, Молча- 
новской ПМК-938 и управ
ления механизации. Закан
чивается проектирование 
базы УПТК, Бакчарского и 
Чаинского стройучастков, 
базового ГПТУ-11. Плани
руется расширение завода 
железобетонных . конструк
ций.

Осуществление намечен
ной программы позволит 
тресту выйти в одиннадца
той пятилетке на рубеж 20 
миллионов рублей строй- 
монтажа в год. Будет до
стигнута также значитель
ная стабилизация коллек
тива, укреплены кадры.

В. В. Кириенков, секре
тарь парткома управления 
строительства Химстрой:

— Рост объемов строи
тельно-монтажных работ 
Химстрся труженикам об
ласти хорошо известен. Ме
нее известно другое — этот 
рост сопровождается увели
чением использования
сложного, трудоемкого, кон
структивного железобетона. 
Руководители управления и 
партком рассмотрели меро
приятия по реконструкции 
существующих производст
венных мощностей, повы
шению культуры производ
ства и качества произво
димых изделий.

Что сделано в этом на
правлении в последнее вре
мя? Пущен открытый поли
гон для производства сбор
ного железобетона, построен 
склад металла, готовятся к

сдаче арматурный цех и 
цех металлоизделий. Обес
печен вывод на проектную 
мощность гидромеханизиро
ванного завода, первого и 
второго пролетов цеха № 3 
комбината ЖБИ-1. Созданы 
новые производственные 
коллективы — автобаза 
№ 2, завод ЖБИ-2. Это су
щественно дополняет про
изводственные мощности 
собственной базы.

Совершенствуется и тех
нология производства. Ор
ганизованы линии безотход
ной стыковки стержней на 
заводе ЖБИ-Каштак и 
ЖБИ-1, созданы специали
зированные механизирован
ные участки по производ
ству крупногабаритных ко
лонн, панелей резервуаров, 
опробована линия механи
зированной обработки сто
лярных изделий.

Главная задача сегодня — 
ввод в действие мощностей 
базы стройиндустрии Том
ского нефтехимического 
комбината. Ее решением 
озабочены коммунисты 
СМУ-11, партком Химстроя, 
весь коллектив строителей.

В. К. Паршуто, управля
ющий трестом Томскгаз- 
строй:

— В этом году тресту 
предстоит освоить на
строймонтаже 47,8 миллиона 
рублей -— это на 40 процен 
тов больше, чем в прошлом. 
Трудности, конечно, вели
ки. И главная из них объ
ясняется слабой собствен
ной производственной ба
зой.

В Стрежевом трест имеет 
цех с полигоном ЖБИ. Его 
проектная мощность ■—■ 10 
тысяч кубометров железо
бетона в год. Однако сейчас 
цех выпускает лишь 2—2,5 
тысячи кубометров. Произ
водство находится в запу
щенном состоянии, требует
ся реконструкция.

Назрела острая необходи
мость иметь централизо
ванный растворный узел. В 
прошлом году трест ввел в 
Стрежевом 26 тысяч квад
ратных метров жилья — 
это- потребовало 12 тысяч 
кубометров раствора. Нын
че программа ввода жилья 
практически удвоилась.

Самые ближайшие зада
чи, стоящие перед томск- 
газстроевнами в деле раз
вития собственной базы? 
Будем строить оборудован
ный причал, склады. Нуж
на реорганизация управле
ния производственно-техно
логической комплектации. 
Будет значительно улучше
на работа автопарка.

В недалекой перспективе 
— создание подлинно инду
стриальных мощностей соб
ственной производственной 
базы. В Томске будет стро
иться завод ЖБК-100, завод 
комплектно-блочных уст
ройств. Чрезвычайно важно 
подумать сейчас о создании 
в рамках треста деревооб
рабатывающего комбината.

Самый северный трест 
области нуждается в уско
ренном развитии.

ю  = ПО СЛЕААМ  НАШИХ
ВЫСТУПЛЕНИЙ

« О г о н ь ,  в о д а  и . . . »
Под таким заголовком в 

A1!? 88 газеты «Красное зна
мя» от 15 мая 1979 года был 
опубликован фельетон
М. Троянаса. Редакции от
вечают:

М. Я. Назаренко, замести
тель начальника областно
го производственного уп
равления сельского хозяй
ства:

«В фельетоне правильно 
отмечено, что в некоторых 
котельных колхозов и сов
хозов сжигается дизельное 
топливо. Вопросы об эко
номии топливно-энергети
ческих ресурсов рассматри
вались на коллегии обл- 
сельхозуправления, \ издано 
несколько приказов, опре
деляющих меру ответствен
ности руководителей.''

При подготовке производ
ственных объектов к зимов
ке 1979 года многие котель
ные переведены с жидкого 
на твердое топливо. Такая 
работа будет продолжаться. 
Это позволит резко сокра

тить расход жидкого топли
ва в котельных. Каждому 
району, колхозу и совхозу 
даны конкретные задания 
по экономии топливных ре
сурсов».

А. И. Воловодов, главный 
энергетик управления ма
гистральных нефтепроводов 
Центральной Сибири:

«Факты, изложенные
фельетонистом, подтверди
лись. Действительно, ряд лет 
база УМНЦС, находящаяся 
почти за чертой города, 
отапливалась электрокотла
ми, суммарная мощность 
которых составляет около 
90 киловатт.

База УМНЦС, как и дру
гие потребители этого райо
на, остро нуждается в цен
трализованном источнике 
теплоснабжения. Строить 
местные котельные, ра
ботающие на угле или ма
зуте, считаем экономически 
неоправданным.

На наш взгляд, имеется 
только один, наиболее эко-
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С Т Р О И Т С Я  Т О М С К И Й  
Н Е Ф Т Е Х И М И Ч Е С К И Й

ИДЕТ МОНТАЖ ОБОРУДОВАНИЯ БУДУЩЕГО ПРО
ИЗВОДСТВА ПОЛИПРОПИЛЕНА НА ОСНОВНОЙ 
ПЛОЩАДКЕ ТНХК. ВЕДЕТ РАБОТЫ БРИГАДА 
РЕВАТА МУХАМЕТДИЕВА ИЗ МСУ-46 ТРЕСТА ПРОМ-
МЕХАНОМОНТАЖ.

НА СНИМКЕ: ОДИН ИЗ ЛУЧШИХ МОНТАЖНИ
КОВ ЭТОЙ БРИГАДЫ ЮРИЙ КОРНЯКОВ.

Фото М. Гладуша.

Н е т  р и т м а
Мы, плотники-бетонщики

СМП-347 треста Томск- 
трансстрой, никак не можем 
привыкнуть к той системе 
организации производства, 
что практикует наша адми
нистрация в поселке Моря- 
ковка. Объем строительных 
работ большой: слип, .очи
стные сооружения, ГПТУ... 
Однако периодически (и 
эти периоды бывают весьма 
затяжными) бригада вынуж
дена» простаивать из-за... от
сутствия фронта работ.

Вот и сейчас. Получила 
бригада задание бетониро
вать кнеки и баки запаса 
воды, а работать не может: 
нет кранов, самой элемен
тарной механизации. Даже 
опалубку, которую мы сде
лали предварительно, при
шлось передать другому 
коллективу. Обращаемся к 
прорабу Н. И. Юрченко с 
просьбой обеспечить нас 
работой, а ответ один: «по
дождите».

Вот почему, когда все кол
лективы брали социалисти
ческие обязательства, наша 
бригада решила, что не 
вправе этого делать. Рабо
чая совесть не позволяет 
произносить громкие слова, 
когда трудимся едва впол
силы. Интересно, что дума
ют по этому поводу руко
водители мостопоезда и тре
ста?

В. БУРЯКОВ, бригадир; 
ВИДИШЕВ, КОЗАКЕ- 
ВИЧ, АРХИПОВ и дру
гие плотники-бетонщи
ки. Всего 10 подписей.

О т к у д а

н е з а в е р ш е н к а ?
Строительство бани на

110 мест наше управление 
ведет уже с 1974 года. Для 
жителей Колпашева это

объект первой необходи
мости, и потому нет ничего 
удивительного, что в наро
де его называют «стройкой 
с бородой». Претензии от 
любителей «легкого пара», 
разумеется, адресуются
строителям. Да и нам са
мим неудобно уже видеть 
рядом со стройплощадкой 
плакат: «Работы ведет
СУ-23». Но мало кто знает, 
что мы намерены были сдать 
ее в проектные сроки, и все, 
что от нас- зависит, сделали. 
«Переходящим» объектом 
баня стала не по кашей 
вине: заказчик, Колпашев- 
ский комбинат коммуналь
ных предприятий, не поза
ботился о приобретении и 
доставке необходимого обо
рудования.

Так это дело и тянется. 
На совещании в начале про
шлого года руководители 
комбината заверили строи
телей, что оборудование по
ступит. Поверив обещаниям, 
мы в очередной раз назвали 
«последний» срок сдачи 
объекта—август 1978 года. И 
хотя это не входит в обя
занности * подрядчика, на
правили даже своих луч
ших специалистов по сва
рочному делу для изготов
ления нестандартного обору
дования. Но дело и тут не 
сдвинулось.

Близится уже и август 
,1979 года, а перечень недо
стающего" оборудования, со
ставленный главным инже
нером Колпашевского ком
бината коммунальных пред
приятий Ю. И. Кибардиным 
(он на четырех с половиной 
страницах машинописи!), 
почти не изменился. Это за
висит от областного управ
ления коммунального хо
зяйства.

Почти 700 тысяч рублей 
заморожены вот уже целую 
пятилетку...

Г. ГРОО,
начальник СУ-23 треста 

Томлесстрой.
г. Колпашево.

Необеспеченный
п о д р я д

Только стремлением к 
благополучию в отчетных 
документах можно объяс
нить внедрение злобинского 
метода на нашем объекте. 
Строим мы пятиэтажный 
дом для шпалопропиточного 
завода. Договор о подряде 
официально действует с 
марта 1979 года, но он ров
ным счетом ничему не обяА; 
зЫвает администрацию
строительно-монтажного по
езда № 501 треста Урал- 
транстехмонтаж (началь
ник А. С. Огурцов). Снабже
ние материалами из рук вон 
плохое, комплектация обо
рудования происходит от 
случая к случаю и в коли
чествах, явно недостаточ
ных; проекты не согласован
ны, и из-за этого некоторые 
работы приходится переде
лывать, причем не один 
раз. Абсолютно отсутствует 
последовательность и рит
мичность технологических 
операций, об инженерной 
подготовке объекта и гово
рить неудобно. Словом, ни
чего, кроме морального 
урона, от такого подряда 
мы не видим.

А ведь до недавнего вре
мени коллектив СМП-501 
работал эффективно и каче
ственно. Об этом говорят 
сданные нами объекты — 
школа № 43, здание Дома 
политического просвещения, 
вокзал Томск-I. Не пора ли 
руководителям мостопоезда 
улучшить организацию про
изводства? Тогда и бригад
ный подряд будет к месту...

А. ЧУПИКОВ, 
бригадир СМП-501.

С й Е Р Ж И В Л Е Т  С Т Р О И Т Е Л Е Н ?
е з о т в е т с т в е н н о с т ь

номичный вариант обеспе
чения теплом потребителей 
этого района — строительст
во теплотрассы от дробиль
но-сортировочного завода 
до базы геологического уп
равления. Согласно реше
нию облисполкома тепло
трасса. должна быть введе
на в строй в III квартале 
1980 года».

В. Л. Шапошников, ди
ректор Томского завода 
строительных материалов 
и изделий, А. В. Валов, се
кретарь .партбюро:

«Фельетон обсужден на 
заседании партийного бюро. 
Критика в адрес завода 
признана правильной. Пар
тийное бюро постановило: 
за недостаточный контроль 
за работой службы главно
го энергетика коммунист 
главному инженеру В. П. 
Шампурову поставить на 
вид. По рекомендации пар
тийного бюро начальнику 
паросилового цеха В. Н. 
Толмачеву администрацией 
завода объявлен выговор.

По возвращении из дли
тельной командировки ком
мунист, главный энергетик 
Н. Т. Злобин, ответственный 
за выполнение договора с 
управлением водопроводно- 
канализационного хозяйст
ва и за сохранность пломб, 
будет привлечен к строгой 
партийной и администра
тивной ответственности».

Передвижная механизирован
ная колонна № 57, созданная в 
составе треста Томскжилстрой, 
призвана возводить объекты 
жилья и соцкультбыта для горо
да Асина и Асиновского района, 
сельскохозяйственные объекты.

Выполняя эти задачи, коллек
тив ПМК-57 за последние годы 
сдал Большедороховский живот
новодческий комплекс, свиноком
плекс в поселке Мирном, библио
теку в с. Новокусково, более 10 
тысяч квадратных метров жилья. 
В стадии строительства 144-квар
тирный дом Асиновского ЛПК, 
1.050 метров городской тепло
трассы, собственная база. Еже
годно росли объемы строитель
но-монтажных работ, достигнув 
к 1976 году 2.216 тысяч рублей по 
генподряду.

Однако с того времени наме
тился спад. Особенно большие 
трудности испытывает коллектив 
в снабжении материалами, обес
печении механизмами. Мы, рабо
чие, терпели, терпели, потом 
собрались, да и поехали в Томск 
прямо к начальнику территори
ального управления строитель
ства Г. Ф. Муравьеву. Геннадий 
Федорович нас выслушал, при
слал разобраться с обстановкой 
своего заместителя А. Я. Кофма- 
на и большую группу ответствен
ных работников. Были у нас 
тогда директора заводов ЖБК-100 
и ЖВИ-2 В. Н. Похмелкин, и 
В. И. Казанцев, главный инженер 
завода строительных материалов 
И. М. Кучеров, главный ' инженер 
треста Спецстроймеханизация
В. П. Федько и другие. На нашем 
рабочем собрании каждый из них

обещал поправить дело со снаб
жением материалами, ремонтом 
машин и механизмов.
» Слово свое сдержали, к сожале

нию, не все. Чего стоят, напри
мер, заверения товарища Казан
цева, если вот уже почти месяц 
мы, двадцать пять каменщиков, 
сидим на четвертом этаже и 
ждем обещанные плиты ПТК-51, 
лестничные марши и площадки? 
А  завод ЖБИ-2 не торопится...

Обидно, что расходятся с делом 
слова руководителей треста Спец
строймеханизация. С начала года 
не могут отремонтировать буль
дозер механики УМ-1, более 
десяти дней не работает один из 
двух башенных кранов УМ-2. 
Не прислушался к нашим нуж
дам и начальник второй автобазы 
объединения Томскстройтранс 
Ю. К. Коломин: принадлежащий 
его подразделению автобус при
шел в аварийное состояние и 
работает от случая к случаю, а 
ведь ПМК расположена в трех 
километрах от города и на боль
шом удалении от строительных 
площадок.
' Много раз наше руководство 
обращалось в вышестоящие ин
станции, но ничего не меняется. 
А  ведь такое безответственное 
отношение к нуждам коллектива 
ведет к массовым простоям, 
сложившийся коллектив начи
нает расшатываться.

Нас, рабочих, это не может 
не тревожить!

А. КОРОТКОВ, К. ГЮНТЕР, 
ТОКАРЕВ, ЗОЛОТУХИН и 
другие рабочие ПМК-57.

Всего 42 подписи.
г. Асино.

чем за две недели до этого. Они 
превратились в неохраняемые 
склады на колесах. В тупиках, 
где стояли вагоны, шла ожив
ленная деятельность по добыва
нию цемента неизвестными 
людьми... Сколько раз приходи
лось наблюдать, что люк вагона 
открыт, а цемент сыплется на 
землю; уходит вагон — и в  же
лезнодорожном тупике остаются 
затвердевшие горки драгоценного 
строительного материала.

В последнее время газета не
однократно обращала внимание 
на нехватку самых элементарных 
видов сырья —- гравия, песка. 
Иногда создается впечатление че
го-то таинственного: песчаные
карьеры работают на полную 
мощность, а строительные пло
щадки задыхаются без песка. В 
чем здесь загвоздка? Все в тех 
же транспортных неурядицах. В

результате неорганизованности 
строителей их состав из 41 вагб- 
на-самосвала простаивает пс? 
выгрузкой 1,5—2 суток. За эт8 
время «вертушка» могла бы сде
лать рейс в Асино и назад, 
доставить в Томск 1.200 кубомет
ров песка, необходимого строй
площадкам.

Неупорядоченность использова
ния государственного и ведомст
венного железнодорожного тран
спорта приносит территориаль
ному управлению строительства 
большие убытки. Цифры потерь 
будут увеличиваться по мере 
развития собственной базы ТТУС, 
если не изменится отношение к 

■ проблеме. А оно должно изм"~, 
ниться. Бесхозяйственности в сов
ременном строительстве быть не 
должно.

В. СКРИПЧЕНКО, 
инженер.

Н е д и с ц и п л и н и р о в а н н о с т ь

Б е с х о з я й с т в е н н о с т ь

С чего начинается бережное 
отношение к государственным 
средствам? Я думаю, со строгого 
соблюдения правовых норм хо
зяйственной деятельности. Можно 
ли сказать о том, что админист
рация завода ЖБИ-2 по-хозяйски 
относится к материальным цен
ностям, если только за четыре 
месяца предприятие выплатило 
железнодорожникам почти 28 ты
сяч рублей штрафа? Норма про
стоя на один вагон — 2,2 часа, 
а у ЖБИ-2 каждый вагон про
стаивал в среднем по 89 часов!

То же положение на заводе 
крупнопанельного домостроения. 
Здесь на разгрузку одного ва

гона потребовалось 40 часов. 
Сверхнормативный простой за 
четыре месяца — 6.400 часов,
штрафы — почти семнадцать ты
сяч рублей.

Не лучше в территориальном 
управлении строительства и с ва
гонами собственного парка. «Вер
тушка», скомплектованная ТТУС 
из пятнадцати вагонов-цемен
товозов, простаивает под погруз
кой и в ожидании отправления 
буквально неделями. График 
движения этого поезда не согла
сован с железнодорожниками. 
Так, 14 мая в ожидании выгруз
ки стояло одновременно 29 це
ментовозов, прибывших более

Хочу поделиться соображе
ниями по поводу строительства 
нефтеперекачивающей станции 
Завьялово, точнее — поговорить 
об отношении к стройке и к свое
му делу руководителей СУ-1 
треста Востокнефтепроводстрой.

На эту площадку мы пришли 
больше года назад, в феврале. Но 
хотя здесь находилось одновре
менно от тридцати до пятидесяти 
человек, настоящего строитель
ства не велось. Рабочие были 
предоставлены сами себе, не было 
даже мастера. Отвечали за 
объект начальник участка Н. А. 
Абакаров и заместитель началь
ника СУ-1 М. Г. Резник. Но 
Резник жил в Томсйе, а Абака
ров появлялся из Каргаска лишь 
для того, чтобы выдать зарплату.

От безделья рабочие занимались 
чем попало, хотя нам закрывали 

' наряды на 15—16 рублей ежеднев
но. Рыбачили, охотились, собира
ли ягоды, а в основном пьянст
вовали. Ни красного уголка, ни 
киноустановки, ни библиотеки на 
стройплощадке не было, не по
ступали сюда газеты и журналы. 
В вагон-магазине водки не было, 
поэтому ездили на любом попав
шемся транспорте в Старо-Юги- 
но, Ново-Югино, даже в Каргасок. 
С весной, когда рухнули зимние 
дороги, для таких поездок стали, 
использовать гусеничный тягач, 
новенький, только что с завода. 
Хорошо ходил по любому болоту... 
Ходил до тех пор, пока по пьян
ке в картер вместо масла не 
залили воду. Так погибла машина 
в триста лошадиных сил.

,А

Потом приспособили для даль
них рейсов тракторный транс
порт. Кончилось это тем, что 
утопили в болоте бульдозер и 
трелевочный трактор. Абакар/ов 
говорит: ерунда, спишем, не то, 
мол, списывали. Что уж говорить 

. про такие мелочи, как бензопи
лы «Дружба» и «Урал», трактор
ные пускачи, исчезнувшие не
известно куда...

И вот обстановка на стройке 
сегодня. Стоим — из-за полного 
отсутствия исправной техники, — 
и, судя по всему, немало еще про
стоим. Нет ни одного трактора на 
ходу, ни сваебойной установки, 
ни трубоукладчика. Первого ма* 
пьяный электрик 'завел машину 
ГАЗ-66, оборудованную буровой 
установкой, забыв залить воду, 
—• заклинило поршни в цилин
драх. А где же был начальник 
участка Абакаров? Да все в том 
же Каргаске...

Из-за такого , отношения к делу 
не были заранее подготовлены к 
паводку затопляемые причалы 
в поселке Карга, а на них — це
мент, гравий, металлоконструк
ции, новые жилые вагончики...

О положении дел на стройке 
знает и начальник СУ-1 тов. 
Кальметьев, и руководители тре
ста Востскнефтепроводстрой. Од
нако и СУ, и трест далеко от нас. 
Наверное, поэтому борьбы с не
дисциплинированностью и бесхо
зяйственностью здесь никто не 
ведет.

И. АДАМОВИЧ, 
рабочий.

НПС Завьялово.

Д
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: КРАСН ОЕ ЗНАМЯ!

Ш Н И Ж Ш  КИРОВЕ
ш

для предприятий первой пятилетки стали томские вузы

Первый пятилетнии план 
СССР предусматривал
проведение в короткие сро
ки индустриализации стра
ны, создание новых отрас
лей промышленности и 
строительство крупных
предприятий, оборудован
ных по последнему слову 
науки и техники.

Было необходимо подго
товить значительное коли
чество инженеров по раз
нообразным специальностям. 
В этих условиях перед Том
ским технологическим, ны
не политехническим, инсти
тутом были поставлены 
большие и ответственные 
задачи. Основанный в 1896 
и открытый в 1900 году, ин
ститут к началу первой пя
тилетки оставался единст
венным техническим вузом 
Сибири. В 1928 году на его 
четырех факультетах обу
чалось 1.883 студента, а ди
пломы инженеров получили 
204 человека.

Такие темпы подготовки 
специалистов были не в со
стоянии обеспечить претво
рение в жизнь мероприятий 
по индустриализации стра
ны. Предстояло в короткий 
срок перестроить всю работу 
вуза, организовать подго
товку инженеров по новым 
отраслям техники.

В 1928 году Пленум ЦК 
ВКПСб) рассмотрел вопрос 
о подготовке новых специ
алистов. Томские техноло
ги наметили создать в ин
ституте металлургическую, 
сталеплавильную лаборато
рии, кабинеты рудничной 
техники, мелиорации, физи
ческой химии, коксохимии 
и т. п. Срок обучения в ин
ституте сокращался с пяти 
до четырех лет.

Государство отпустило
крупные суммы на приобре
тение нового оборудования 
и расширение учебных кор
пусов и общежитий. Город
ские власти Томска переда
ли технологическому инсти
туту несколько зданий, ко
торые были приспособлены 
под лаборатории и учеб
ные кабинеты.

На учебу в институт при
шли многие коммунисты, 
занимавшие высокие посты, 
но не имевшие должного об
разования. Они не только 
учились, но принимали дея
тельное участие в общест
венной жизни, возглавили 
борьбу за выполнение задач, 
поставленных первой пяти
леткой. Партийная и комсо
мольская организации, рек
торат много сделали для то
го, чтобы провести в жизнь 
мероприятия по увеличению 
выпуска инженеров и улуч
шению их подготовки. В 
1929 году инженеров по 
сравнению с предыдущим 
годом подготовили почти 
втрое больше.

Однако требовалось еще и 
значительно расширить спе
циализацию. В Сибири соз
давались крупные пред
приятия энергетической,
электротехнической, хими
ческой, машиностроитель
ной, горной промышленно
сти.

В середине 1930 года Том
ский технологический ин
ститут был передан из ве
дения Наркомпроса в систе
му ВСНХ СССР. Летом того 
же года он был разукруп
нен, некоторые его кафед
ры и факультеты разверну
ты в самостоятельные ин
ституты.

Осенью 1930 года в Том
ске были открыты механи- 
ко - машиностроительный, 
инженерно - строительный, 
транспортный, металлурги
ческий, химико-техниче
ский, угольный и геолого
разведочный институты, а 
также институт механиза
ции сельского хозяйства. 
Несколько позже — инсти
туты инженеров водного

транспорта, мукомольно
элеваторный и коммуналь
ного хозяйства.

Для подготовки специали
стов среднего звена в те же 
годы в Томске открыто 16 
техникумов и значительное 
количество ■ разнообразных _ 
курсов.

Вполне естественно, что 
разместить в одном городе 
такое количество новых 
учебных заведений и обес
печить их нормальную дея
тельность было трудно. 
Осенью 1930 года на пере
сечении улиц Советской и 
Усова началось строитель
ство трехэтажного корпуса 
химико - технологического 
института, который готовил 
инженеров не только для 
химической и фармакологи
ческой промышленности, но 
и для цементной, силикат
ной и других отраслей. Ны
не это 8-й учебный корпус 
ТПИ.

Большинство вузов рабо
тало в тяжелых условиях, 
не было своих библиотек, 
лабораторий. В здании те
перешнего 9-го корпуса ТПИ 
размещались горный и 
транспортный институты. 
Не лучше было положение 
у строительного, металлур
гического и других вузов.

Правительство приняло 
срочные меры по оказанию 
помощи томским вузам и 
одновременно решило воп
рос о более рациональном 
размещении их в Сибири. 
Часть институтов была пе
реведена в те города, для 
предприятий которых им 
предстояло готовить инже
неров. Металлургический 
институт разделили на два: 
институт черных металлов, 
его перевели в Новокузнецк, 
и горно-металлургический 
институт цветных металлов, 
который обосновался в Ир
кутске. В Новосибирске бы
ли построены специальные 
здания и переведен туда 
институт механизации сель
ского хозяйства. Такое пе
ремещение было' вызвано 
созданием там завода по

сельскохозяйственному ма
шиностроению .

У го льный институт был 
переименован в горный, 
объединен . с геолого-разве
дочным и разместился в 
здании по улице Кирова, 1. 
Институты инженеров вод
ного транспорта й комму
нального хозяйства объеди
нили с механико-машино
строительным институтом, 
который продолжал гото
вить инженеров по этим 
специальностям. Но из этого 
института выделили специ
альность по механической 
обработке леса, перевели ее 
в Красноярск -и на этой базе 
создали технологический 
институт лесной промыш
ленности.

Однако новые вузы про
должали поддерживать тес
ные связи с Томском, часто 
обращались за помощью. 
Здесь остались самые боль
шие в Сибири библиотеки, 
крупнейшие ученые. Многие 
важнейшие научные рабо
ты, проводимые в сибирских 
технических вузах в годы 
первой пятилетки, были на
чаты в Томске и разрабаты
вались при большой под
держке томичей.

В конце первой пятилет
ки, в 1934 году, томские ву
зы: горный, механико-ма
шиностроительный, химико
технологический — реше
нием правительства были ■ 
объединены в Томский ин
дустриальный институт, ко
торый десять лет спустя 
был переименован в Том
ский. политехнический ин
ститут им. С. М. Кирова.

Большой заслугой томских 
вузов является то, что здесь, 
впервые в Сибири, в 1931 
году было положено начало 
вечернему и заочному обу
чению.

В годы первой пятилетки 
в Томске был открыт фили
ал Всесоюзной промышлен
ной академии, в котором 
обучались руководящие ра
ботники сибирской про
мышленности. Немаловаж
ное значение имели много
численные курсы. Как пра

вило, они были краткосроч
ными, имели своей целью 
дать определенное количе
ство технических знаний 
слушателям. Эта система 
подготовки кадров среднего 
звена полностью оправдала 
себя в те годы. К препода
ванию на* курсах были при
влечены научные работники 
и студенты.

За годы первой пятилетки 
Томск дал стране свыше пя
ти тысяч инженеров. Прак
тически нет на Урале, в Си
бири, Казахстане и . на 
Дальнем Востоке строек, на 
которых бы не работали 
специалисты, получившие 
дипломы в Томске. Они 
строили Уралмаш и Комсо- 
мольск-на-Амуре, Магнит
ку и Кузнецкий металлур
гический комбинат, шахты 
Кузбасса и рудники в Во
сточном Казахстане. Многие 
из тех, кто стал инженером 
в годы первой пятилетки, 
впоследствии выросли в 
крупнейших ученых —стро
ителей, исследователей. Сре
ди них—автор проекта и 
главный конструктор Остан
кинской телевизионной баш
ни Н. В. Никитин, изыска
тель сибирских железных 
дорог А. Н.-Кошурников, ди
ректор Магнитки Г. И. Но
сов, выдающийся химик, 
четырежды лауреат Госу
дарственной премии профес
сор Д. А. Франк-Каменец
кий, заместитель председа
теля Сибирского отделения 
АН СССР Т. Ф. Горбачев.

Выступая 14 июня 1932 
года на собрании научных 
работников в Томске, акаде
мик Вавилов сказал: «Ака
демия наук знает, что 
пионеры-инженеры на Ура
ле все почти без исключе
ния были томичами. Акаде
мия наук знает, что первые 
начатки техники на Даль
нем Востоке, первая заслуга 
в этой области принадле
жит Томску. Академии наук 
известно, что основные ис
следования естественных 
богатств Сибири заложены 
томичами».

И. ЛОЗОВСКИЙ.

Е ж д у н а р о д н а я

НФОРмация

Е П О Р Т Е Р Ы  Т А С С  и  А П Н  с о о б щ а ю т

Н о в а я

братских
с т р а н и ц а
отношений

БУДАПЕШТ, 28 мая. Вся щихся на незыблемых 
приветствует принципах марксизма-ле-наша страна 

предстоящий визит в ВНР 
советской партийно-прави
тельственной делегации во 
главе с Генеральным се-

визита в Венгрию руково
дителя Страны Советов, вы
дающегося деятеля между
народного коммунистиче
ского и рабочего движения 
товарища Л. И. Брежнева во 
главе советской партийно- 
правительствеснной делега
ции.

Интерес к этому визиту 
велик и потому, что вскоре 
в Вене будет подписан до-

кретарем ЦК КПСС, Пред
седателем Президиума Вер-

нинизма и социалистиче
ского интернационализма,
единства взглядов и целей говор об ограничении стра- 
наших партий и государств. тегических наступательных 
Предстоящая встреча совет- вооружений, который, как 
ской партийно-правительст- мы надеемся, даст новый
венной делегации на вен- импульс борьбе за разору-

ховноТо" Совета СССР Л Й. герской земле займет свое жение и мир во всем мире. 
Брежневым заявил член выдающееся место в исто- Трудящиеся нашей отра
щу ВСРП ’ секретарь Пре- Рим наших отношений. Ны уверены, подчеркнул
зидиума Венгерской Народ- КПСС и Советское прави- И. Катона, что предстоящая
ной Республики И. Катона, тельство проводят ленин- советско-венгерская встре- 

Мы с большой надеждой скую миролюбивую внешне- ча на высшем уровне, как и 
ждем приезда высоких со- политическую линию. Не- ^предыдущие встречи, будет 
ветских гостей, сказал он в уставная, бескомпромиссная способствовать дальнейше- 
беседе с корреспондентом борьба за мир и безопас- му углублению дружбы и 
ТАСС. Ведь каждый визит ность народов, в которой ог- сотрудничества между на-

ромная роль принадлежит шими- партиями и народа-
Л. И. Брежневу, выражает ми, укреплению единства 
сокровенные чаяния и вен- социалистического содруже-
гёрского народа. Поэтому ства, сплоченности мирово-
мы с особым уважением и го коммунистического и ра-
признательностью ожидаем бочего движения.

товарища Л. И. Брежнева 
в Венгрию, каждая совет
ско-венгерская встреча на 
высшем уровне становятся 
вехой в развитии наших 
братских отношений, строя-

ПОДДЕРЖКА СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО ВЬЕТНАМА
СОФИЯ. Пекин продол

жает политику дальнейшего 
обострения отношений с 
Вьетнамом, угрожая новой 
агрессией против СРВ, пи
шет «Работническо дело». 
Состоявшиеся во вьетнам
ской столице переговоры 
представители Китая ис
пользовали для оказания
грубого давления на Вьет- мира СРВ,

КАРАКАС. Массовый ми- агрессор потерпел позорное 
тинг солидарности с герои- поражение, пишет индий- 
ческим народом Вьетнама ский журнал «Линк». Одна- 
состоялся в столице Вене- ко пекинские руководители 
суэлы. В нем приняли уча- не хотят отказываться от 
стие видные общественные великодержавных планов, 
и политические деятели от надежд распространить 
страны, а также находя- свое влияние на ^государст- 
щаяся здесь с визитом де- ва Юго-Восточной Азии, 
легация Комитета защиты Они продолясают выступать

Г

!П | ! Ц | |  и  ■ ■ и * ^  лей)’ или штраф до ои руо~ П Ь Я Н С Т В У  _  Б О Й  ’ . . . . . . . . . . . . . . . . .оверьте  
а с п о р т а

Товарищ • Л. И. Брежнев, 
выступая на собрании Изби
рателей Бауманского окру
га г. Москвы, говорил: «Хо
рошая, продуманная систе
ма законов плюс их неукос
нительное исполнение — это 
и есть законность, Это и есть 
правопорядок, без которых 
немыслимы социалистиче
ский образ жизни, социали
стическая демократия».

Важнейшим средством 
борьбы с антиобщественны
ми явлениями является 
строжайшее соблюдение 
всеми советскими гражда
нами паспортного закона.

Лцспорт — основной до
кумент, удостоверяющий 
личность гражданина СССР 
и его принадлежность к Со
ветскому государству. Из
готовленный по единому для 
всего Союза образцу, он со
держит записи о месте жи
тельства, регистрации бра
ка, наличии детей, группе 
крови. Это избавляет граж
дан от необходимости иметь 
различные справки, значи
тельно облегчает работу со-, 
ветских учреждений и орга
низаций, устраняет бюрок
ратизм и волокиту в реше
ний’ большого круга вопро
сов.

Но этим далеко не исчер
пывается значение паспорт
ной системы. Значительна 
ее роль и в разрешении 
вопросов социального ха
рактера: паспорта помогают 
вести персональный учет 
населения, его естественное 
движение.

На основе персонального 
учета населения строится 
адресно-справочная служба. 
Располагая ее данными, 
можно на научных основах 
более четко, эффективно ре
шать задачи хозяйственного 
и социально-культурного 
строительства — развития 
народного образования, ком
мунального хозяйства, ме
дицинского, бытового,
культурного обслуживания, 
снабжения населения това
рами массового спроса 4 и 
многие другие.

Я уж не говорю о том, 
что граждане в адресных 
бюро и городских справоч
ных пунктах могут беспре
пятственно получить адре
са интересующих их людей 
— родных, близких, знако
мых.

Но, конечно, особое значе
ние паспортная система

имеет в деле охраны обще
ственной собственности,
личной и имущественной 
безопасности граждан. В 
процессе поддержания пас
портного режима выявляют
ся лица, не имеющие опре
деленного места жительства 
и работы, ведущие парази
тический образ жизни, 
скрывающиеся от ответст
венности за совершенные 
преступления, от оказания 
материальной помощи детям 
и престарелым родителям.

Приведу несколько приме
ров.

Томским райотделом вну
тренних дел разыскивался 
за совершенное преступле
ние А. Б. Зеленкевич. А 
добренькие руководители 
РСУ-10 села Кожевникова 
приняли его на работу без 
прописки и таким образом 
позволили преступнику дли
тельное время укрываться 
от правосудия.

Начальником отдела кад
ров дрожжевого завода Н. А. 
Шараповой принят на рабо
ту без прописки укрываю
щийся от оплаты алимен
тов Н. В. Галимеевский. Ин
спектор отдела кадров 
УПТК треста Горремстрой 
Р. 3. Шарипова приняла без 
прописки ранее судимого 
Жевцова. Административная 
комиссия Ленинского райис
полкома г. Томска оштрафо
вала Н. А. Шарапову и Р. 3. 
Шарипову.

Директор диетической 
столовой № 8 треста столо
вых № 1 тов. Антоненкова 
устроила работать граждан
ку Е. Н. Емельянову. А  ведь 
прописки у этой женщины 
не было, и был объявлен 
всесоюзный розыск, так как 
Емельянова не уплатила 
государственный долг.

Всем должно быть ясно, 
что если человек уклоняет
ся от прописки, значит, 
его совесть не чиста, и долг 
каждого советского гражда
нина—помочь милиции при
звать к ответу такого нару
шителя.

Следует напомнить от
дельным лицам и руководи
телям предприятий и уч
реждений, что злостные 
нарушители паспортных 
правил несут уголовную от
ветственность по ст. 198 УК 
РСФСР (лишение свободы 
до одного года или исправи
тельные работы до одного

года, или штраф до 50 руб
лей).

Силами милиции, одними 
административными мерами 
трудно навести порядок. 
Необходимы активная под
держка всей нашей общест
венности, высокая бдитель
ность, дисциплинирован
ность советских людей..

С 1 июня в нашей обла
сти начинается месячник по 
укреплению паспортного 
режима. Бесспорно, если все 
томичи и жители всех рай
онов активно включатся в 
проведение месячника, то 
будут перекрыты лазейки, 
которые используют пре
ступники и тунеядцы для 
того, чтобы укрыться от от
ветственности.

Товарищи, проверьте свои 
паспорта и документы род
ных. Если вы не заменили 
свой паспорт на паспорт 
нового образца, замените 
его. Если у вас проживают 
подростки, достигшие
16-летнего возраста, сделай
те все, чтоб они - получили 
паспорт и прописались. Ес
ли ваши дети не вписаны 
в домовую книгу, впишите 
их. Если из квартиры кто- 
то выбыл, в домовой книге 
должна быть соответствую
щая отметка.

Обязанность иметь пас
порт распространяется на 
всех граждан СССР, достиг
ших 16-летнего возраста, 
независимо от того, где они 
проживают, в городах или 
сельской местности. Всеоб
щая паспортизация дает 
возможность гражданам бо
лее полно и последовательно 
осуществлять свои права и 
выполнять обязанности.

Категорически запрещает
ся . прием паспортов в залог. 
К сожалению, такие факты 
у нас имеются. Гражданин 
В. М. Борисенко, ' прожива
ющий в г. Томске по улице 
Учебной, 6, кв. 1, не посчи
тал деньги, садясь в такси, 
Когда их не хватило при 
расчете, он отдал свой пас 
порт в залог, а затем заявил 
нам об утрате паспорта. Ад
министративная комиссия 
Кировского райисполкома 
привлекла Борисенко к ад
министративной ответствен
ности.

Действие нового паспорта 
не ограничивается каким- 
либо сроком — он бессроч
ный. Каждый человек, по 
лучивший советский пас
порт, должен носить его Ь 
гордостью и честью, с чув 
ством большой ответствен 
ности за свою Родину.

Д. ЯКОВЛЕВ,
начальник паспортного
отдела УВД облисполко
ма, полковник милиции.

КУРСО М  ПРОВОКАЦИЙ И ЭКСПАНСИИ
«Пекин: курсом провока

ций и экспансии» — так 
называется сборник, вы
пущенный в свет Полит
издатом. В него включены 
опубликованные в совет
ской печати материалы, в 
которых разоблачаются аг
рессивная сущность экс

пансионистской, шовини
стической политики Пеки
на, направленной на нагне
тание международной на
пряженности, на подрыв 
социалистического содруже
ства, революционных, осво
бодительных сил современ
ности, а также попытки

маоистов фальсифициро
вать историю.

Издание рассчитано на 
пропагандистов, агитаторов, 
всех читателей, интересую
щихся актуальными про
блемами международной
жизни.

(ТАСС).

Что может комиссия
Оставив на час-другои 

свои дела, собрались в ка
бинете заместителя дирек
тора 'электротехнического 
завода члены комиссии по 
борьбе с пьянством. Идет 
очередное заседание. Обста
новка строгая и деловая. 
Сегодня держат ответ 
дрое — В. Матющенко 
и Г. Ячменев. Оба известны 
на заводе как нарушители 
трудовой дисциплины, лю
бители спиртного.

В. Матющенко на элект
ротехническом—с 19$3 года. 
За это время «заработал» 
четыре строгих выговора. 
А 24 февраля попал в мед
вытрезвитель. Выслушав са
мого Матющенко и началь
ника цеха, где он работает, 
комиссия решила предупре
дить виновника, а в случае 
очередного нарушения— хо
датайствовать об отправке 
его в ЛТП.

Еще раз поверили Матю
щенко, поручились за него 
товарищи в надежде на то, 
что человек осознает свои 
ошибки, опомнится. Конеч
но, проще было бы подпи
сать ему увольнение — 
так ведь нередко бывает. 
Но на электротехническом 
идет борьба за каждого 
оступившегося, коллектив 
не боится брать на себя от
ветственность за судьбу че
ловека.

Комиссия на заводе дей
ствует постоянно. Существу
ет картотека для учета лип, 
склонных к употреблению 
алкоголя. За ними закреп
лены своего рода наставни
ки. Используется и помощь 
наркологической службы: 
любители спиртного по хо
датайству коллектива на
правляются на добровольное 
лечение, а при необходимо
сти — на принудительное. 
Решения комиссии по борь
бе с пьянством обнародуют
ся по местному радио, выве
шиваются на специальных 
стендах, о них сообщают 
стенгазеты, «Комсомольский 
прожектор». Кроме того, ак
тивное участие в противоал
когольной работе принима
ют члены заводской добро
вольной народной дружины. 
Дружинники помогают ис
коренять пьянство в быту.

Комиссии по борьбе с пьян
ством действуют при каж
дом исполкоме Совета на
родных депутатов. Успешно 
функционируют Колпашев- 
ская городская, Чаинская, 
Кировская и Советская рай
онные комиссии.

К примеру, Чаинская рай
онная комиссия хорошо 
координировала деятель
ность государственных и об
щественных организаций 
в борьбе с пьянством и ал
коголизмом. В прошлом го
ду • комиссия провела 5 вы
ездных заседаний в разных 
населенных пунктах. Они 
проходили активно. Вопро

сы, которые решались на 
заседаниях, касались всех 
областей жизни населения: 
трудовой деятельности, бы
та, учебы, досуга.

Действует комиссия рука 
об руку с органами здраво-- 
охранения. Б районе постав
лены на учет все, кто приг 
страстен к алкоголю. Пра
вильно организована работа 
врача-нарколога районной 
больницы и фельдшеров- 
наркологов в сельских 
здравпунктах. Это позволя
ет принимать меры на ран
ней стадии заболевания.

Медицинский вытрезви
тель Чаинского РОВД стал 
центром профилактики. Его 
сотрудники читают лекции, 
проводят беседы на антиал
когольные темы с населе
нием, в производственных 
коллективах. Совместно
с членами районной комис
сии по борьбе с пьянством 
в селах проводятся вечера 
вопросов й ответов, на кото
рых выступают юристы, 
врачи разных профилей, 
работники милиции. Недав
но такие вечера состоялись 
в селе Веселове и поселке 
Восточном. За распитие 
спиртных напитков, либо 
появление в нетрезвом виде 
в общественных местах на 
пьяниц составляются прото
колы. Например, в прошлом 
году на рабочих совхоза 
«Усть-Бакчарский» было со
ставлено 25 протоколов.

Результаты работы комис
сий налицо. В ряде коллек
тивов добились заметного 
снижения правонарушений 
именно благодаря активной 
борьбе с пьянством. На за
водах «Сибэлектромотор», 
манометровом, в объедине
нии «Контур», пассажир
ском автотранспортном пред
приятии № 3, на ДСК дея
тельность комиссий по 
борьбе с пьянством положи
тельно влияет на состояние 
трудовой дисциплины.

Но, к сожалению, не во 
всех районах области эти 
формирования работают 
так, как нужно. Не выпол
няют своих функций комис
сии Молчановского, Томско
го, Парабельского районов. 
В этих районах почти не 
подключаются к делу нар
кологические службы, слабо 
проводится антиалкоголь
ная пропаганда среди насе- 

. ления, нет крепких связей 
с общественностью. А  это 
значит, что комиссии не вы
полняют главной функции 
— функции координаторов. 
Без этого комплексный под
ход к решению проблемы 
предупреждения и пресече
ния пьянства остается бла
гим пожеланием.

Л. КУХАЛЬСКАЯ, 
инспектор группы про
филактики отдела по ру
ководству медвытрезви

телями УВД.

нам, для достижения тех 
же целей, которые они пре
следовали в потерпевшей 
поражение военной аван
тюре.

Пекин, подчеркивает га
зета, не отказался от своих 
гегемонистских планов, по 
отношению к Вьетнаму и 
другим государствам Индо
китая. Даже во время пере
говоров в Ханое китайцы 
спровоцировали около 160 
инцидентов на 
обстреливали вьетнамскую 
территорию, ч забрасывали 
диверсионные и шпионские 
группы.

Агрессор не извлек урока 
из провала своего военного 
похода против Вьетнама. 
Поэтому солидарность с 
Вьетнамом и его поддержка 
должны оставаться в цент
ре внимания миролюбивых 
сил нашей планеты.

ГАВАНА. С решительным 
осуждением непрекращаю- 
щихся провокаций Пекина 
против Вьетнама выступи
ли участники проходившей 
в кубинской столице встре
чи деятелей культуры и 
искусства Латинской Аме
рики и стран Карибского 
бассейна. Мы выражаем 
свою солидарность с герои-

с угрозами в адрес социа
листического Вьетнама, а 
переговоры в Ханое ис
пользовали для того, чтобы 
выиграть время, перегруп
пировать свои войска на 
границе с Вьетнамом.

БЕРЛИН. Попытки Пеки
на шантажировать Вьетнам 
обречены на провал, пишет 
еженедельник «Хорицонт», 
комментируя решение Ки
тая в одностороннем поряд
ке прервать переговоры сческим вьетнамским наро-

гранипе- дом' протестуем против но- c p g  Еженедельник отмеча- 
* " вых агреехшвных планов

Китая, говорится в заявле
нии участников встречи.
Прогрессивные деятели 
культуры призвали всех че
стных людей планеты объе
динить свои усилия в борь
бе за мир, осудить экспан
сионизм Китая.

ет, что партийное и госу
дарственное руководство 
Вьетнама приложило все 
усилия в интересах дости
жения взаимопонимания с 
Китаем. Китайская же сто
рона попыталась использо
вать переговоры для осуще
ствления целей, которые не 

ДЕЛИ. Всему миру ясн<}— были достигнуты путем 
вьетнамская авантюра Ки- вооруженной агрессии про- 
тая полностью провалилась, тив СРВ.

К
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Н А  О РБ И ТА Х  И Н ТЕ ГРА Ц И И
Плановое начало, поло

женное по примеру СССР в 
основу экономического раз
вития братских стран соци
ализма, получает свое даль

нейшее развитие в разра
ботке и осуществлении 
странами — членами СЭВ 
долгосрочных целевых про
грамм сотрудничества.

НА СНИМКЕ: такие неф
техимические установки 
изготовляет ГДР для Совет
ского Союза и других парт
неров по социалистической 
экономической интеграции.

Фото АДН — ТАСС

п о к о н ч и т ь
с ИМПЕРИАЛИСТИЧЕСКИМИ 
П Р О И С К А М И
ТЕГЕРАН, 28 мая. Лидер 

иранской революции аятол
ла Хомейни, выступая по 
тегеранскому радио, обви
нил американский империа
лизм и другие реакционные 
силы в причастности

гнушаясь при этом таких 
методов, как распростране
ние клеветнических из-

В Тегеране состоялся мас
совый митинг, организован
ный партией ТУДЕ. Его 
участники решительно
осудили вмешательство
американского империализ
ма во внутренние дела Ира
на и потребовали аннули
рования всех неравноправ
ных и грабительских до
говоров с США, в первую 
очередь ирако-американ-

убийству аятоллы Матхари пространенном здесь в свя 
и генерала Гарани, а также зи с участившимися вылаз- 
к покушению на аятоллу ками реакции. Цель подоб- 
Рафсанджани. Хомейни вы- ных действий 
разил твердое' убеждение в

мышлений, организация за- скоро военного соглашения 
говоров и террористических от 1959 года. Все американ- 
акций. Об этом говорится в ские советники, подчерки- 
заявлении ЦК Народной вается в резолюции, долж- 
партии Ирана (ТУДЕ), рас- ны быть изгнаны из страны,

а иранское правительство 
в своей внешней политике 
должно последовательно 
проводить антиимпериали-срыв нор

мальных условий для под
готовки и принятия новой 
иранской конституции. ЦК 
партии ТУДЕ призвал Ис
ламский революционный

лизм в союзе с внутренней совет и правительство стра- онных сил перед лиц’ом за- 
реакцией настойчиво пы- ны принять срочные и эф- говоров ЦРУ и других

том, что этим силам не 
удастся подавить иранскую 
революцию.

Международный империа- 
шутре

пы
тается лишить иранскую 
революцию ее антиимпериа
листической и демократи
ческой направленности, не

стическии курс активного 
неприсоединения.

Выступившие на митинге 
подчеркнули необходимость 
сплочения всех революци-

ны принять срочные и , иностранных разведыва-
фективные меры против за- тельных служб> а также

и приспешников шахского ре-говоров империализма 
реакции. жима.

г
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ПРОСТОЕ Ж ЕЛАН И Е ПЕТЬ
Далеко не в каждом горо

де, хрровая музыка может 
собрать такую аудиторию и 
встретить такое понимание, 
кате в Томске. Когда в горо
де гастролируют прославлен
ные певческие коллективы, 
гости с удовлетворением от
мечают высокий уровень ос
ведомленности слушателей. 
В этом, без преувеличения, 
есть большая заслуга из
вестного самодеятельного 
коллектива — лауреата пре
мии Ленинского комсомола 
народной хоровой капеллы 
ТГУ. Многие годы универси
тетский хор настойчиво и 
последовательно ведет про
паганду хорового искусства, 
знакомя слушателей с про
изведениями разных времен 
и народов, стилей и жан
ров —  от старинной музыки 
до произведений хоровой 
классики, от самобытного 
русского распева до сочине
ний советских авторов.

В мае исполнилось 100 
лет со дня основания Рус
ского хорового общества. К 
этой дате и был приурочен 
разговор нашего корреспон
дента с руководителем хо
ровой капеллы, заслужен
ным работником культуры 
РСФСР В. В. Сотниковым. 

— Виталий Вячеславович,

вот уже тринадцать лет Вы 
связаны с этим коллекти
вом. Насколько интересно 
Вам, как дирижеру, рабо
тать с самодеятельностью?

— Конечно, профессио
нальный хор, где каждый 
исполнитель обладает боль
шими творческими возмож
ностями,—мечта любого ди
рижера. Ведь с таким кол
лективом он успеет сделать 
больше, к большему прикос
нется. Но в самодеятельно
сти привлекает другое. Здесь 
людьми движет вдохно
вение. Поэтому самодея
тельным хорам присущи 
творческая смелость, жадное 
стремление ко всему новому.

— Судя по программам, 
капелле нельзя отказать в 
творческой дерзости. Хор не 
раз знакомил нас с выдаю
щимися произведениями, в 
том числе крупной формы— 
«Патетическая оратория» 
Свиридова, поэма «Казнь 
Степана Разина» Шостако
вича, «Реквием» Моцарта. 
Коллектив многие годы идет 
по пути усложнения репер
туара.

— Вот уже двадцать лет 
хор существует без каких 
бы то ни было творческих 
кризисов. Мое глубокое убеж
дение, что истоки жизнеспо

собности самодеятельного 
коллектива — в постоянном 
расширении творческого диа
пазона. Необходимо осваи
вать различные вокальные 
школы, разные стили испол
нительства, чтобы нам бы
ла доступна сложная, инте
ресная музыка. По этому 
принципу верстаются все на- 
ши программы. Мы поем 
произведения композиторов, 
позволяющие соединить пе
ние с элементами драма
тической игры, класси
ческую музыку, обладаю
щую большой художествен
ной ценностью, требующую 
понимания образа и языка 
эпохи. Постоянно накапли
ваем опыт и навыки, чтобы 
приблизиться к исполнению 
великих авторов, в том чис
ле и наших современников. 
Ведь для того, чтобы взять, 

■например, в репертуар «По- 
эторию» Р. Щедрина на сло
ва А. Вознесенского, нужно 
уметь очень многое: идеаль
но владеть темпоритмом, 
декламацией, современным 
хоровым языком.

— Сейчас заметно возрос 
интерес к хоровой музыке, 
особенно у молодежи. Как 
он формируется?

— Самой жизнью. В кино,

по радио и телевидению все 
чаще звучит хорошая инст
рументальная мзчзыка, вос
питывая наш слух, хотим, 
мы этого или нет. Ведущие 
композиторы современности, 
такие, как Щедрин, Сви
ридов, Ленский, Тормис, и 
другие, работая над созда
нием современного языка 
хоровых произведений, все 
больше приближают его к 
инструментальному, услож
няя, делая более интеллек
туальным. Поэтому, идя на 
концерт, человек надеется 
не только услышать пение, 
но открыть для себя какую- 
то мысль, заложенную в зву
ке и слове.

— Не кажется ли Вам 
странным, что при доста
точно развитом влечении к 
хоровому искусству, у нас 
в Томске и области оно 
практически не развивает
ся. Тем более что Томск 
когда-то имел богатые ис
полнительские и певческие 
традиции.

— Да, именно в Томске 
было создано первое В Си
бири хоровое общество.

— Чем же объяснить та
кое «увядание» жанра?

— Причин много. Одна из 
них в том, что музыкальное 
образование у нас осуще

ствляется только через му
зыкальную школу. Общеоб
разовательная все еще не
способна привить ученика^ 
любовь к пению вообще и 
к коллективному, в частно
сти, развить вокальные за
датки, научить азам гармо
нии и подготовить к вос
приятию сложного му
зыкального материала. Во 
многих томских школах нет 
полноценных уроков пения. 
Работают с детьми часто не
специалисты.. Нет условий 
для занятий — оборудован
ных классов, хороших ин
струментов. Нашему гороно 
и музыкальному училищу 
можно было бы подумать и 
о создании хоровых детских 
школ на базе общеобразова
тельных (по примеру При
балтики, где пению отво
дится главная роль в му
зыкальном воспитании).
Ведь психологами и педиат
рами давно уже доказано, 
что развитие, у детей 
вокальных данных способ
ствует не только эстетиче
скому, но и ускоренному 
интеллектуальному разви
тию.

— Пример тому — хоровая 
студия «Пионерия» в под
московном городке Желез
нодорожный, руководит ко

торой Георгий Струве. Гля
дя на этих ребят, испыты
ваешь гордость и обиду от
того, что такие коллективы 
все еще единичны. Скажите, 
что делает хоровое общест
во в Томске для того, чтобы 
привести музыкальное вос
питание школьников в со
ответствие с требованиями 
времени?

— В ряде школ внедряет
ся система музыкальных 
занятий Д. Кабалевского. 
Хотелось бы только (от это
го предостерегает и сам ав
тор), чтобы педагоги не со
средоточивали все внимание 
ребят на прослушивании му
зыки и беседах о ней, но 
развивали и вокальные спо
собности школьников. А  то 
ведь даже учителя пения 
в школах редко оказывают
ся поющими.

В этом году хоровое обще
ство организовало постоянно 
действующий семинар для 
учителей пения, руководите
лей детских музыкальных. 
кружков. Кроме того, хода
тайствует перед гороно о со
здании в нескольких шко
лах платных специализиро
ванных музыкальных клас
сов.

— Если вернуться к само
деятельности, скажите, лег
ко ли приобщается к му
зыкальному материалу че
ловек, не имеющий специ
ального образования?

-— В каждом человеке спо
собности к этому заложены 
природой. Новички, которые

приходят в капеллу, зачас- I 
тую совсем не знающие муз- I 
грамоты, сравнительно быст- I 
ро осваивают несложный I 
репертуар. Но полагаться- на | 
одни задатки и рассчиты- I 
вать на высокий уровень ис- I 
полнительства нельзя. Толь- I 
ко серьезная работа в хоре I 
приблизит певцов к настоя- I 
щему творчеству. В связи I 
с этим я хотел бы сказать I 
вот о чем. У нас есть обык- I 
новение создавать хоровые 1 
коллективы к очередному I 
смотру, выстраивая на сцене I 
по 60—80 человек и не за- I 
думываясь, на что же годна I 
такая масса хористов, что 
несет этот коллектив своим 
исполнением, спосооен ли он I 
воспитывать У слушателей I 
правильное отношение к хо
ровой песне и искусству во
обще. Поэтому не надо этих 
восьмидесяти человек. Пусть 
будет двадцать, но хороших 
певцов. Хор—искусство кол
лективное, но это ведь преж
де всего искусство.

— И последний вопрос. 
Считаете ли Вы возможным 
создание в Томске несколь 
ких академических хоровых 
коллективов, в том числе 
детских и юношеских?

— Почему бы нет? Ведь 
существуют же в ряде горо
дов страны прекрасные хо
ры, песенные клубы, кото
рые создают студенты и ра
бочие, жители какой-то од 
ной улицы. Из простого и 
прекрасного желания петь.
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Третий семестр”

«МРИЯНЫ»-ЗНАЧИТ 
М Е Ч Т А Т Е Л И

Вы сели в поезд, устрои
лись поудобнее и начали 
глядеть в окно. Через не
сколько часов вам это на
доедает, читать нечего, и вы 
начинаете скучать...

Но может быть и по-дру
гому. Например, так: утром 
вы слушаете концерт, ко
торый подготовлен специ
ально для вас. Его исполни
ли и записали на пленку ре
бята из бригады проводни
ков. Днем вы становитесь 
участниками викторины, а 
ваши дети играют в бес
проигрышную лотерею, по
лучая игрушку за каждый 
купленный ярко раскрашен
ный билет. Потом идете в 
вагон-ресторан, и там вам 
читают лекцию «Как вести 
себя в гостях, ресторане»...

Так, с выдумкой, с огонь
ком, работают юноши и де
вушки специализированного 
студенческого отряда «Голу
бая стрела» из бригады 
'«Мрияны». Они студенты
физико-математического фа
культета педагогического 
института. Название брига
де искали долго. Вдруг ро
дившееся «Мрияны» (может, 
это слово возникло из ува
жения к комиссару бригады 
украинке Тане Макарчук?) 
понравилось всем. Мечтате
ли... Конечно, они — мечта
тели! Но их мечты не 
пустое фантазерство, а но
вые идеи и интересные за
мыслы, которые обязательно 
осуществляются. Не случай
но именно в этой бригаде 
три года назад возникла 
мысль о проведении опера
ции «Чебурашка» (помощь 
детским садам).

О делах бригады можно 
рассказать многое. О том, 
как здесь засиживаются до 
четырех часов утра, делая 
стенгазету или обсуждая 
программу агитбригады. О 
том, как трудятся на суббот
никах («Работали и на 
строительстве Дворца пио
неров, и во дворе общежи
тия, и в детсаду...»), как по
могают ветеранам Великои 
Отечественной войны. Как 
вместе ходят в кино, театр, 
Дворец спорта и просто со
бираются поговорить... Глав
ный результат всей этой ра
боты — дружный, сплочен
ный коллектив, где каждый 
требователен к себе и дру
гим.

Нам рассказали, что неко
торые из тех, кто в прош
лом году работал в бригаде, 
но недостаточно добросове
стно выполнял свои обязан

ности, нынче не зачисле
ны в состав «Мрияны». И 
хотя из 29 членов бригады 
нынче больше половины 
«новички» (уходят окон
чившие институт), атмосфе
ра в коллективе остается 
прежней. Все трудные, спор
ные вопросы решаются вме
сте, и к голосу Саши Нечае
ва, который поедет- впервые, 
прислушиваются точно так 
же, как и к голосу Гули Ку
наевой, командира отряда. 
И еще один принцип брига
ды: «Отвергаешь — предла
гай». Если тебе что-то не 
нравится, ты должен поду
мать о лучшем варианте.

Гордость «Мрияны»—агит
бригада. В прошлом году 
ее программа была положе
на в основу программы 
агитбригады Кировского
райкома ВЛКСМ. Очень теп
ло встретили выступление 
студентов железнодорожни
ки станции Томск-П. Ребята 
постарались сделать кон
церт с «железнодорожным 
уклоном».

Недавно у них был «Ого
нек знакомства». Собрались 
вместе новички и ветераны 
отряда — те, кто организо
вывал бригаду.

Ветераны могут быть до
вольны своими преемника
ми — по-прежнему «Мрия- 

считаются одной из 
бригад в «Голубой

КАСКАД РЕКОРДОВ
ПИКАЛЕВО (Ленинград

ская область), 28 мая. 
(Корр. ТАСС). Поистине ка
скадом мировых рекордов 
ознаменовался здесь лич
ный чемпионат СССР по 
скоростному подводному 
плаванию. Валерий Сучков 
из Новосибирска проплыл с 
аквалангом 100 м за 36,1 
сек., а 400 м — за 3 мин. 
03,2 ’ сек. В ластах киевля
нин Анатолий Носов быст
рее всех преодолел 800 м — 
6.47,4, а москвич Виталий 
Леонов установил высшее 
достижение на 400-метро- 
вой дистанции — 3.16,6.,

Среди женщин отличи
лась Татьяна Печатнова из 
Новосибирска, которая в ла
стах показала рекордное 
время на 200 м — 1.41,0 
и на 400 м — 3.34,4. Раиса 
Гурская из Севастополя 
100 м проплыла с аквалан
гом за 41,2 сек.

На этих соревнованиях 
девять раз вносились по
правки в таблицу высших 
мировых достижений.

И
СКА Ю
«Шахтер»
«Луч» Ю
«Динамо» Ю
«Амур» (К) Ю
«Амур» (Б) 9
«Торпедо» (Р) Ю
«Локомотив» 
«Целинник» Ю
«Манометр»  10
«Угольщик» ,Ю
«Звезда» 9
«Спартак» 9
«Ангара» Ю
«Автомобилист» 9
«Иртыш» Ю
«Булат» 9
«Чкаловеп» Ю
«Авангард» 9
«Восток»
«Торпедо» (К) 9

Н
1
1
2
4
2
2
2
3
2
1
3
2
2
2
3
3
1
2
2
2
2

П

3
2
3 
2
4
5 
4 
4
4
5
4
5
5
6
5
6 
6

17
17

Мячи
17— 54-12
14— 3+11 

■ 5 + 1 2  
■10+ 7

16—10+ 6 
13— 7+ 6 
11—  8+  3 
19—11+ 8
15— П +  4 
7—10— 3

■16— 5 
■14+ 4 
10+ 2 
■13— 1 
- 6—  2 
-13— 7 
-16— 9 
-17— 7 
-24—15

11-

18-
12-

12-
4-
6-

7-
10-

9-
7—17-

10—26-
-10
-16

О
17
15
14
14
12
12
12
11
10
9
9
8
3 
8 
7 
7 
7 
6 
6
4 
4

Таково положение команд 
шестой зоны после игр де 
сятого тура, которые состо
ялись 26 мая. О встрече 
«Манометра» и «Ангары» 
цаша газета уже писала, 
а вот результаты остальных 
матчей: «Амур» (Благове
щенск) — СКА — 1:1, «Ло,-
комотив» — «Амур» (Ком
сомольск-на-Амуре) — 1:1.
«Звезда» — «Луч» 0:0,
«Иртыш» — «Булат» 4:1 , 
«Целинник» — «Спартак» — 
2:1, «Угольщик» — «Восток» 
— 3:1, «Авангард» — «чка-

ны» 
лучших 
стреле».

Быть членом .этой брига
ды
ную

— значит иметь актив 
жизненную позицию. 

Общественные поручения у 
студентов разные: Гуля Ку
наева — член комитета ком
сомола института, Таня Ма
карчук — политрук обще
жития, Сергей Васильев — 
начальник штаба ДНД.

Сейчас они прилежно хо
дят на лекции по технике 
безопасности, выступают с 
концертами агитбригады, го
товятся -к сессии — ведь 
чтобы работать в «Мрия- 

надо и учиться хоро-

К Р О С С  « Я Н Т А Р Я »

ках
шо!

И
часа

все ждут — ждут того 
___ 1 когда их состав пода

дут на Томск-I и они будут 
встречать первых пассажи
ров.

Куда они нынче поедут: 
в Москву, в Андижан? Это 
пока неясно. Но ясно, что. 
пассажиры всех рейсов бу
дут довольны молодыми 
проводниками.

В. свинников,
А. ТРОФИМОВ,

студенты отделения 
журналистики ТГУ .

Не успели еще как сле
дует просохнуть дорожки в 
парках и садах, как физ
культурники СК «Янтарь» 
вышли на старты. Успешно 
прошли легкоатлетические 
кроссы среди спортсменов 
цехов, участков, в бригадах 
и сменах, а лучшие из них 
получили право выступить 
в финале комсомольско- 
профсоюзного кросса.

И вот в городском саду 
собралось более 300 спорт
сменов и большая армия 
болельщиков.

Перед стартами состоялся 
парад физкультурников.
Право поднять флаг сорев
нований получила чемпион
ка Сибири по зимнему мно
гоборью ГТО этого года 
Людмила Скосарева.

Первыми в борьбу всту
пили девушки на дистанции 
500 м. Чемпионкой стала 
Татьяна Ковальчук. Второе 
время показала Валентина 
Андриец, и третьей фини
шировала Алла Владыкина.

Затем был дан старт ве
теранам—мужчинам на дис
танции 800 м. Здесь уверен
ную победу одержал канди
дат в мастера спорта СССР 
Владимир Мытарев, около 
пяти секунд проиграл побе
дителю Николай Грицкевич 
и третьим финиш пересек 
Василий Кожин.

Наибольшее количество 
участников вышло на старт 
1.000 м у мужчин — около 
200 человек. Победил Сергей 
Сычев. Серебряная награда 
— у Василия Ковсюка, 
бронзовая—у Петра Щетина.

ловец» — 4:3, «Шахтер» — 
«Торпедо» (Рубцовск) — 1:0, 
«Торпедо» (Кокчетав) 
«Динамо» — 1:4.

Десятое место томского 
«Манометра» — следствие 
его удачных выступлений 
на своем поле. В играх на 
выезде команда сумела 
взять лишь 1 очко (нулевая 
ничья с «Чкаловцем» в пер
вом туре). Томичи остались 
единственной в зоне коман
дой, не забившей пока ни 
одного мяча, выступая в 
гостях.

Самым захватывающим 
и самым интересным был 
бег на 3 км. Лидерство сра
зу же захватил кандидат в 
мастера спорта Юрий Раз- 
гоняев, который показал 
лучшее время дня. Двенад
цать секунд проиграл Юрию 
мастер спорта СССР Петр 
Волков, и на третьем месте 
— Николай Салтан.

Многие спортсмены впер
вые выполнили разрядные 
нормы и нормативы ГТО. 
Соревнования входят в за
чет годовой спартакиады 
спортклуба и прошли на до
статочно высоком спортив^ 
ном уровне, чему в немалой 
степени способствовала^ хо 
рошая работа судейской 
коллегии, которую возгла 
вил судья всесоюзной кате
гории П. Самусь.

В. ШЕШУКОВ, 
судья республиканской 

категории.

« Л е с - 1 » ,  « Л е с - 2 » ,  « Г у д о к »
— Так называется одежда

для любой погоды, которую 
поставляют строителям
Байкало-Амурской магист
рали швейники. В такой 
спецодежде удобно работать 
и в стужу, и в дождь. Она 
защищает от комаров и гну- 
са...

— Таким изделиям обес
печена «зеленая улица», 
— говорит начальник Рос
сийского промышленного 
объединения Роспромспеп- 
одежда В. Цв'етков. — Семь 
предприятий объединения 
поставляют в зону БАМа 
десять видов продукции.

На предприятиях объеди
нения постоянно распрост
раняется прогрессивная тех
нология производства спец
одежды, осваивается новая 
техника. Это позволяет уве
личивать поставки, досрочно 
выполнять заказы.

-Строителям магистрали 
предназначены и новые мо
дели рабочей одежды, раз
работки которых ведут ху
дожники и модельеры. Та
кие костюмы не только 
удобны для работы, но и 
элегантны, красивы.

(Корр. ТАСС).
Москва.

Литературный
в е ч е р

В нашей школе литера
турные вечера стали тради
ционными. Последний из 
них был посвящен творче
ству великого русского поэ
та А. С. Пушкина.

Ребята горячо поддержали 
предложение учительницы 
литературы Веры Михай- 
ловны Сорочинской о прове
дении Пушкинского вечера. 
Вместе с Верой Михайлов
ной написали сценарий, вме
сте инсценировали отрывки 
из произведений поэта, вьы 
пустили газету.

14 вот мощные аккорды 
музыки Чайковского. Сцена 
и зал оформлены с приме
тами времени первой поло
вины X IX  века. И это созда
вало соответствующее на
строение. Много интересно
го, ранее неизвестного ус
лышал каждый из присут
ствующих о гении русской 
поэзии. С замиранием серд
ца слушали ребята лириче
ские стихи Пушкина, от
рывки из его драматических 
произведений, романсы на 
стихи Александра Сергееви
ча.

Украшением вечера стали 
сцены, показанные юными 
артистами. Правда, каждый 
из них первый г аз пробо
вал себя в качестве актера, 
но все-таки зал поверил и 
мечтательней Татьяне из

I «Евгения Онегина», и за- 
I дорной Лизе из «Барышни- 
I крестьянки», и грозному
I Емельяну Пугачеву из «Ка- 
I питанской дочки».

Успех вечера был боль- 
I шой. Не скупились на аплр- I дисменты благодарные зрзм- I тели, долго не отпуская со 
I сцены участников. Для всех I ребят Пушкин стал ближе 
I и дороже.
I * Наташа МОСПАН,

Лена ВАВИЛОВА,
I ученицы школы Яг 6 

г. Томска.

Что где горит?
Вопрос более чем акту

альный в весенне-летний 
период, когда в силу чисто 
объективных обстоятельств 
опасность возникновения 
пожаров резко увеличивает
ся. Тем более актуально го
ворить об этом, если знаешь, 
что претензии надо адресо
вать по давно знакомым 
адресам...

Вот объединение Томлес- 
пром. Его предприятия мно
гократно критиковала газе
та, органы пожарного над
зора применяли санкции, и 
тем не менее, анализируя 
причины многочисленных 
пожаров, приходишь к вы
воду: в основе «ЧП» — эле
ментарные нарушения пра
вил безопасности. А  ведь 
только в прошлом году на 
объектах Томлеспрома про
изошло более 4(1 пожаров, а 
нанесенный ими ущерб пре
высил 100 тысяч рублей.

В течение ряда лет в по
жароопасном состоянии на
ходятся такие крупные 
объекты, как Асиновский, 
Белоярский, Томский лесо
промышленные комбинаты, 
Могочинский лесозавод. В 
Асине, например, долгое 
время не могут решить воп
рос о том, как закольцевать 
противопожарный водовод, 
как устроить подъезды к 
рекам Курье и Чулыму. 
Вентиляционная система де
ревообрабатывающих цехов 
неисправна, вследствие это
го производственная терри
тория покрывается толстым 
слоем горючей древесной 
пыли.

Или, скажем, Лайский I 
леспромхоз. На территории I 
ремонтных мастерских, где I 
расположено шесть произ- I 
водственвых зданий, отсут- I 
ствует противопожарное во- I 
доснабжение. У лесопильно- I 
го цеха скопилось более 
5 тысяч кубометров сухого 
леса и сгораемых отходов, 
которые не убираются вот 
уже несколько лет. В слу
чае пожара возникнет ре
альная угроза не только 
для производственных кор
пусов/' • но и для! поселка 
Батурино. Однако это, судя 
по всему, не тревожит ру- ] 
ководителей, предприятия.

Мало думают о сохранно
сти от огня в объединении 
Чулымлес. На его объектах 
пожары — явление чуть ли 
не обыденное. Так, в фев
рале этого года в поселке 
Лысая Гора сгорела электро
станция, 13 марта проис
шествие повторилось в по
селке Золотушка, а 14 мар
та произошел пожар в ко
тельной Игрековского шпа
лозавода.

Но колоссальные убытки 
от огня, похоже, мало чему 
учат руководителей лесной 
промышленности. Об этом 
говорит бесхозяйственное 
отношение к пожарной тех
нике, плохая организация 
деятельности добровольных 
пожарных дружин на пред
приятиях.

Д. НОВОСЕЛОВ, 
инженер отдела пожар
ной охраны УВД обл

исполкома.

МУЗЫКАЛЬНЫЙ
ФЕСТИВАЛЬ

Данью неувядающей любви 
и признательности великому 
русскому композитору Петру 
Ильичу Чайковскому стал 
музыкальный фестиваль, за
вершившийся в Удмуртии. За
ключительным аккордом праз
дника прозвучала Вторая сим
фония. В концертах участво
вали известные мастера опер
ного искусства и музыканты- 
исполнители братских респуб
лик. (ТАСС).

ЛЕТНЕЕ РАСПИСАНИЕ ПОЕЗДОВ}ырежь 
I сохрани

Многие читатели просят рассказать о том, как будет 
работать летом железнодорожный транспорт. Наш кор
респондент попросил ответить на эти вопросы началь
ника железнодорожного вокзала Томск-I А. г. Серову.

Поезд «Томич» со станции 
'омск-1 отправляется по 
етным числам в 18-19 
здесь и везде время мос- 
овское). Из Москвы он 
рибывает в Томск в 5-34. 
!оезд № 171 Томск — 
Досква отправляется из 
’омска в 15-35 ежедневно и 
рибывает в Томск в 19-05. 
Поезд № 167 Томск — Ан

дижан сейчас курсирует по 
:ечетным числам, а с 22 ию- 
я будет ходить ежедневно. 
5ремя отправления из Том
ка— 17-03, а прибывает он 
! Томск в 3-30. Поезд 
+ 613 Белый Яр — Мари- 
щек отходит от перрона в

13-00 ежедневно. Прибыва
ет он на станцию Томск-I в 
2-16. Поезд № 614 Мариинск 
— Белый Яр отправляется 
до Белого Яра в 3-07.

Мичуринцев, участки ко
торых расположены за горо
дом, особенно интересует 
расписание ежедневных
электропоездов. Прибывают 
они соответственно в Томск 
в 12-50, 4-15 и 18-39. Сооб-
щениём Томск-11 — Тай
га они отправляются со 
станции Томск-I в 5-09 
(поезд № 6331), в 13-57 (по
езд (Мг 6333) и в 19-30 (поезд 
№ 6335).

Кроме этого, в субботние

и воскресные дни курсиру
ют дополнительные поезда, 
которые отправляются
только со станции Томск-1. 
Это в 3-00 до Богашева и в 
4-39 до Тайги, вечером в
15- 45 до Богашева и в
16- 53 — до Тайги. В Томск 
электропоезда- прибывают в
4- 26, в 16-45, в 2-50 и 15-29.

Со станции Томск-П в
субботние и воскресные дни 
отправляется поезд № 634 
до Итатки. Он отходит в
5- 10. Поезд № 612 Томск-П 
— Белый Яр отправляется 
ежедневно в 13-20, а поезд 
№ 632 Томск-П — Асино 
отправляется ежедневно в 
20-40.

Городские билетные кассы 
работают с 9 до 20 часов. 
Выходной день — воскре
сенье.

30 мая. «Кентавры» (две се
рии) — 19.ю ш ш

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ:

«РОДИНА» 5
«Зорро» (две серии) — 

8-40. 11-10. 13-40. 16-10, 18-40. . 
«Каскадеры» — 21-10.

имени М. ГОРЬКОГО
«Побег» — 9, 10-50, 12-40,

14-30. 16-20, 18-10, 20, 21-50.
«Месть и закон» (две серин)
— 8-30. 11. 13-30. 16, 18-30. 21.
Зал кинохроники. «Рождено 
наукой», «Рязансние ложка
ри» — -9.10-05. 11-10. 12-15,
13-20. 14-25, 15-30. 16-35+ 17-40. 
Киновечер «Творческий пор
трет народного артиста 
РСФСР Армена Джигарханя
на». Фильм «Звезда надежды» 
(две серин) — 21.

«ОКТЯБРЬ»
’ «Месть и закон» (две серии)
— 8-40, 11-10, 13-40, 16-ю;
18-40, 21-10. «Старое ружье»
— 9, 10-50. 12-40, 14-30, 16-20,.
18-10. 20, 21-50. «Весенние пе
ревертыши» — 10-30.

«ПИОНЕР» 
«Принцесса на горошине»

— 9, 10-50. 12-40, 14-30. «Сло
манная подкова» — 16-20, 18,
19-40, 21-20.

«СИБИРЯК»
Мультсборник N» 46 «Весе

лая карусель» — 9-20. «Сдает
ся квартира с ребенком» —
11 12-40, 14-20, 16, 17-40,
19-20, 21.

имени ЧЕРНЫХ 
«Прошай, полицейский!» —

9, . 10-45, 12-30. 14-15, 16. 17-45, 
19-30. 21-15. «Белые волки» — 
9. 12-30, 14-20. 16-10. 18. 19-50, 
21-35. «На дином западе» — 
10-45.

КИНОТЕАТР ГОРСАДА
«Клеопатра» (две серии) — 

11, 13-30, 16, 18-30? 21.
ДОМ ОФИЦЕРОВ 

«Восход над Гангом» (две се
рии) — 17, 20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД» 

«Обелиск» — 11. 15. “ Воз
вращение Робин Гуда» — 17, 
19; 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Пароль не нужен» (две 

серии) — 17, 20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

«СИБКАБЕЛЬ»
«Еще не вечер» — 17-10, 19, 

21. «Чужая» — 15.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

пос. НОВОГО 
«Ключи от рая» — 19, 21. 

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 

«Усатый нянь» — 11, 13-20. 
«Рогатый бастион» — 15, ‘
16-50, 18-40, 20-30.

БЮРО ПО ТРУДОУСТРОЙСТВУ И ИНФОРМАЦИИ 
НАСЕЛЕНИЯ ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ

на Томскую базу производственно-технического обслу
живания й комплектации оборудованием производствен
ного объединения Томскнефть: главного инженера со ста
жем не менее 5 лет, инженера по нефтедобывающему 
оборудованию, начальника цеха погрузочно-разгрузочных 
работ, старшего инженера-энергетика, связиста, худож- 
ника-оформителя, рабочих на железную дорогу, монте
ров для содержания подъездного пути, _ кочегаров 
в котельную на жидком топливе, составителей поездов, 
машинистов тепловозов, рабочих по складу, кладовщиков, 
заведующего складом, картотетчиков, автокрановщиков 
на краны РДК, КС-4361, ДИЭР-65, машинистов бульдозе
ров, экспедиторов, сопровождающих барж, грузчиков, 
стропальщиков, слесарей по ремонту автокрановои тех
ники. ргтоглектгчков, аккумуляторщиков, электрикоЕ, 
старшего инженера в отдел оборудования, инженера, тех
ника, старшего инженера в отдел запасных частей, ма
стера, инженсра-строителя, бухгалтера. На временную 
работу приглашаются: грузчики, рабочие по укладке
кирпичей (4 рубля за укладку 1 поддона).

Обращаться: г. Томск, пр. Кирова, 17; ул. К. Маркса, /•

Издательству «Красное 
знамя» на постоянную рабо
ту требуются: наборщики
ручного и машинного набо
ра, ученики наборщиков, 
печатники, ученики печат
ников, бухгалтер расчетной 
группы, экономист, резчик 
картона, упаковщица гото
вой продукции, подсобный 
рабочий в наборный цех, 
нормировщица.

За справками обращаться: 
г. Томск, ул. Советская, 47, 
в отдел кадров, тел. 3-17-76.

Бюро по трудоустройству 
и иноформации населения 
приглашает на работу в 
Томский научно-исследова
тельский институт курорто
логии: врача-терапевта,
врача-лаборанта, медицин
ских сестер, санитарок, 
старшего инженера АХЧ, 
слесарей-сантехников, элек
тромонтера.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17; УД. К. Маркса, 
7.

СРЕДА, 30 мая 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
10.00. «Время». 11.05. «Длуб

кинопутешествий». l^.uo.
Играет лауреат международ
ного конкурса В. Селивохин
(фортепьяно). 12.35. Киноэпо
пея «Великая Отечественная». 
Фильм 7-й. «Оборона Сталин
града». 13.25. Новости.

С 13.30 до 16.00 — перерыв.
16.00. Новости. 16.15. « по

берегам венгерского Дуная». 
Документальный телефильм
(«Экран»). 16.4 5. «Русская 
речь». 17.15. «Театр А. С. 
Пушкина». Передача 2-я.

У ТОМСК
18.00. Ив. Новости. 18.15.

«Разрешите побеспокоить».
Сатирический журнал. Вы
пуск 10-й.
Г МОСКВА

18.35. «Учителю — УР01* 
зыки». Передача 3-я. 19.35.
«Дела московского комсомо
ла».

ТОМСК
20.05. «Дневник vjjapnoft 

стройки». Сегодня на Томском
нефтехимическом.

МОСКВА
20.15. «Сегодня в мире».

I 20.30. «60 лет советскому ки
но». 21.50. Концерт Государст
венного академического рус
ского народного хора им. 
Пятницкого. 22 30. «Время». 
23.05. «Леонид Леонов». Стра
ницы творчества. К ЯО-ле^ию 
со дня рождения. 00.15. «Там,

I где бродят амурские тигоы».
I Документальный фильм. ОО.Зо.
I Новости. jr*

ВТОРАЯ ПРОГРАММ А^ 
ТОМСК

19 30. «Фильм — детям». 
В «Зайка. Петя и лесная столо- 
I вая». 19.45. «Томску — вьтсо- 
I кую лиоттиплину труда и бы- 
I та». 20.00. «Твой дом». Доку- 
I ментальный Фильм.

МОСКВА
20.15. «Сегодня в мире».

ТОМСК
20.30. Ив. «Международному 

I году ребенка посвящается».^ 
I Народный теато Дома ученых 
| _  детям. 21.20.  ̂ «Сегодня на 
I важнейших стоойках». Бюигад- 
I гый подряд на строительстве 
I бройлерной птицефабрики.
I 21.50. Цв. Новости.

Томской ПМК областного 
производственного управле
ния мелиорации и водного 
хозяйства на постоянную 
работу требуются: маши
нисты бульдозеров, маши
нисты экскаваторов, слеса
ри-трубоукладчики, • газо- 
электросварщики, камен
щики-плотники, машини
сты-трактористы, шоферы, 
мастера-строители, кладов
щики, заведующий хозяй
ством, секретарь-машинист
ка, инженер по труду и зар
плате, автогрейдеристы.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17; ул. К. Маркса, 7; 
ул. Енисейская, 3.

МЕНЯЮ трехкомнатную 
благоустроенную квартиру 
(45 кв. м, с лоджией) в г. На
вои Уз. ССР на равноцен
ную или двухкомнатную в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск,
пер. Камский, 13, кв. 3.

Коллектив юридического 
факультета Томского го
сударственного универси
тета им. В. В. Куйбышева 
выражает глубокое соболез
нование доценту кафедры 
трудового права В. К. Суб- 
ботенко по поводу смерти 
ее матери

АСТАФЬЕВОЙ 
Клавдии Яковлевны.
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